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LA FERIA DE FEBRERO, UN AÑO MÁS DE ÉXITO

El pasado 20 de febrero la presidenta 
de la Diputación de León, Isabel Ca-
rrasco, inauguró la 94ª edición de la 
Feria de Febrero de Valencia de Don 
Juan. Además de la presidenta, en el 
acto estuvieron presentes el alcalde 
coyantino, Juan M. Majo, acompañado 
por la corporación municipal, el sub-

delegado de Gobierno en León, Juan 
Carlos Suárez-Quiñones, el delega-
do territorial de León de la Junta de 
Castilla y León, Guillermo García, la 
consejera de Agricultura y Ganadería, 
Silvia Clemente, la secretaria territo-
rial de la Junta de Castilla y León en 
León, Ana Mª López, el jefe del ser-

vicio territorial de Agricultura, Fiden-
tino Reyero, el jefe del servicio terri-
torial de Industria, Fernando Bandera, 
y el presidente de la D.O. Tierra de 
León, Pablo San José, arropados por 
un multitudinario grupo de autorida-
des locales y provinciales. 
• Pág. 13

El 21 de marzo, el consejero de Fomen-
to y Medio Ambiente, Antonio Silván, 
visitó en Valencia de Don Juan una 
plantación de chopos para la produc-

ción de madera y la fábrica de madera 
Garnica Plywood, acompañado por el 
alcalde coyantino, Juan M. Majo, el de-
legado territorial de León de la Junta 

de Castilla y León, Guillermo García y el 
presidente de Garnica Plywood, Pedro 
Garnica, con motivo del Día Internacio-
nal de los Bosques. • Pág. 17

SILVÁN APOYA EL SECTOR FORESTAL LOCAL 

VALENCIA DE DON 
JUAN ABRAZA LAS 
ENFERMEDADES RARAS 

El 26 de febrero, Valencia de Don 
Juan abrazó el Castillo de la loca-
lidad para conmemorar el Día In-
ternacional de las Enfermedades 
Raras. El alcalde coyantino, Juan 
M. Majo, junto con la concejala de 
Bienestar Social, Mª Donata Álva-
rez, gran parte de la corporación 
municipal, asociaciones y alum-
nos del C.E.I.P. Bernardino Pérez y 
del I.E.S. Fernando I se fundieron 
en un abrazo para apoyar a las fa-
milias de personas con enferme-
dades raras.

En el acto también estuvo presente 
Slavi junto con su familia, un niño 
afectado por una enfermedad de 
este tipo, Osteogénesis imperfecta 
y Carmen, madre de una niña afec-
tada por otra enfermedad rara, la 
Esclerodermia. 
• Pág. 8

El 25 de marzo llegaba el partido 
más esperado de la Regional Ca-
dete, que enfrentaba en el Pabe-
llón Lalo García de Valladolid, al 
primero y segundo de la categoría, 
poniendo en juego sus oportuni-
dades para alzarse con el título al 
fi nal de la temporada.

El Coyanza marcó su primer gol a 
los 33 segundos del comienzo del 
partido y dominó con claridad en 
todo momento, llegando al des-
canso con un rotundo 3 a 0.
• Pág. 17

GLORIA DEPORTIVA 
PARA EL COYANZA 

+ info: www.valenciadedonjuan.es
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Las obras de ampliación del polidepor-
tivo, que se prevé que estén terminadas 
este verano, avanzan a buen ritmo. Se 
ha comenzado a trabajar en cada uno 
de los nuevos espacios que harán de 
estas instalaciones el mayor centro de 
ocio de Castilla y León. La futura pisci-
na va tomando forma y ya se puede ver 
su estructura y dónde estará situada. 
Igualmente ocurre con lo que será la 
torre de toboganes y el lugar en el que 
cobrará vida el “dragón coyantino”. Por 
otro lado, se están reformando los ves-
tuarios del viejo campo de fútbol, que 
pasarán a ser baños para ofrecer un me-
jor servicio.

En lo que se refiere al nuevo campo de 
fútbol, a falta de instalar las porterías, la 
obra civil está finalizada. Se empieza a 
ver el césped de hierba natural que hará 
de este campo una instalación deporti-
va de primer nivel. Para conseguir un 
buen terreno de juego es necesario que 
el césped se encuentre en condiciones 
óptimas, por lo que habrá que llevar a 
cabo tres o cuatro cortes de la hierba 
antes de poder utilizarlo. También se 
ha instalado una bomba de abonado, 

OBRAS

imprescindible para una correcta ferti-
lización, determinante a la hora de con-
seguir un césped con el mejor aspecto y 
fortaleza posible, así como para mante-
ner su capacidad de regeneración.
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El pasado 21 de diciembre el por-
tavoz socialista del Ayuntamiento 
de Valencia de Don Juan ofrecía 
en León una rueda de prensa, ante 
los medios de comunicación, en la 
que afirmaba que las asignaciones 
del Alcalde y de los miembros del 
Equipo de Gobierno eran irregula-
res e ilegales. De ello se hizo eco la 
prensa provincial, sublogspot, twi-
tter, facebook y posteriormente, a 
través de una revista, lo hizo llegar 
de forma personal a todos los do-
micilios de Valencia de Don Juan. 

Ambos hechos, y dada la gravedad 
de las imputaciones que se realizan, 
han creado una importante alarma 
social y muy especialmente han 
inquietado a los vecinos de esta 
ciudad que, en muchos casos, acu-
den atónitos a un episodio más del 
acoso y derribo mediante el siste-
ma habitualmente empleado por el 
portavoz socialista “del todo vale”.

Afirmaciones tales como (citadas 
literalmente algunas de las escri-
tas):

“El sueldo y las retribuciones ile-
gales del Alcalde”

“…los ingresos que Juan Martínez 
Majo recibe del Ayuntamiento 
pueden dividirse entre los legales 
(53%) y los que vulneran la legali-
dad (47%).....(más adelante)… son 
contrarios a la legalidad”

“Majo ha cobrado irregularmente 
más de 23.000 € en retribuciones 
del Ayuntamiento”

“…el Alcalde, sorteando la lega-
lidad,…El otro “galáctico” es José 
Jiménez…”

Todas estas gravísimas acusacio-
nes han sido vertidas de forma 
tendenciosa, insidiosa, malinten-
cionada e irresponsablemente y 
demuestran la más mínima falta 
de ética y formación política que 
en este caso se presume dada 
la cualificación personal que él 
mismo se atribuye (Licenciado en 
Ciencias Políticas y Secretario-in-
terventor durante algún tiempo en 
el Ayuntamiento de Valderas). 

El sistema de asignaciones em-
pleado en Valencia de Don Juan 
es muy simple y normal, no es ni 
nuevo ni único, más bien abunda 
a lo largo de la geografía española 
y está basado únicamente en que 

LEGALIDAD ABSOLUTA EN LAS ASIGNACIONES DEL 
ALCALDE Y EQUIPO DE GOBIERNO COYANTINO

las asignaciones de quienes os-
tentan mayor trabajo, funciones y 
responsabilidad por presidir una 
comisión son mayores que las del 
resto de sus miembros.

Esto no lo decimos nosotros, lo 
dicen tres informes que obran en 
nuestro poder y varias sentencias 
del Tribunal Supremo, todas ellas 
posteriores a la que cita de 1 de 
diciembre de 1.995, y por cierto 
no muestra ni acompaña, el por-
tavoz socialista en su escrito pre-
sentado en este Ayuntamiento.

La realidad y la legalidad son bien 
distintas pues, como ya hemos di-
cho, existen numerosas sentencias 
de la misma Sala de lo Contencio-
so Administrativo del Tribunal Su-
premo que avalan el sistema esta-
blecido para las asignaciones de la 
corporación coyantina y rectifican 
la del 95. Hecho éste que con toda 
seguridad conoce el portavoz so-
cialista. 

JUNIO 2011

INFORME DEL SECRETARIO-INTER-
VENTOR (de fecha 29 de junio de 
2.011)

Emitido con motivo de la propuesta 
de asignaciones para los miembros 

de la Corporación Municipal, para 
la presente legislatura, y previo al 
Pleno de 4 de julio donde se esta-
blecen las percepciones por asis-
tencias a las sesiones de los órga-
nos colegiados de la Corporación.

Tras un extenso relato de la nor-
mativa legal aplicable concluye 
(literalmente):

“A la vista de lo expuesto se obser-
va que la propuesta se ajusta en 
todos sus extremos a la legislación 
antes referenciada. En lo relativo 
a las mayores asignaciones por la 
presidencia de comisiones y Junta 
de Coordinación de Concejalías De-
legadas, ha de señalarse que exis-
te diversidad en la Jurisprudencia 
en lo referido a su corrección. No 
obstante las resoluciones judicia-
les más recientes de que se tiene 
conocimiento abundan en la idea 
de su adecuación legal, sirviendo 
como ejemplo más destacado la 
Sentencia del Tribunal Supremo de 
fecha 18 de enero de 2000. Por lo 
expuesto se considera la propuesta 
adecuada a la legalidad aplicable”.

ENERO 2014

INFORME DE LA SECRETARIA-IN-
TERVENTORA (de fecha 29 de ene-
ro de 2.014)

A raíz de la solicitud- petición es-
crita y registrada por el Portavoz 
Socialista el 23 de diciembre de 
2013.

Por una parte clarifica la situación 
de las asignaciones ya percibidas 
(entre el 4 de julio de 2.011 y 29 
de enero de 2.014), que el porta-
voz socialista tacha de irregulares 
e ilegales. 

Así en su informe señala (textual-
mente):

“El Pleno de la Corporación en la 
sesión celebrada el día cuatro de 
julio de 2.011 entre otros asun-
tos adoptó acuerdo por el que se 
establecían las percepciones por 
asistencias a órganos colegiados, 
en los propios términos de la pro-
puesta.

El Acuerdo fue objeto de publica-
ción, así como remitido a la Ad-
ministración del Estado y de la 
Comunidad Autonómica (artículos 
75.5 y 56 de la LRBRL).

De la documentación que se en-
cuentra a disposición de la funcio-
naria que suscribe se infiere que 
el acuerdo objeto del presente 
informe no ha sido impugnado en 
los términos de los artículos 63 y 
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siguientes de la Ley Reguladora de 
Bases de Régimen Local.

Consecuencia de lo expuesto en 
los párrafos anteriores, y dado 
que en los presupuestos anuales 
se han consignado las retribucio-
nes por asistencia a órganos cole-
giados, se puede concluir que las 
cantidades abonadas hasta el día 
de la fecha a los Corporativos son 
conformes a la legalidad y fueron 
fijadas haciendo uso de las potes-
tades de autoorganización de la 
corporación. “

-Respecto de la situación actual de 
las asignaciones, normativa apli-
cable y la legalidad del acuerdo 
plenario de 4 de julio de 2.011 y su 
vigencia actual, conforme a las mo-
dificaciones legales introducidas 
por la Ley 27/2013 de racionaliza-
ción y sostenibilidad de la Admi-
nistración Local (en vigor desde el 
30 de diciembre de 2013) y el Real 
Decreto Ley 1/2014 que añade a 
la Ley de Presupuestos Generales 
del Estado el límite máximo total 
que pueden percibir los miembros 
de las corporaciones locales por 
todos los conceptos retributivos 
y asistencias, el informe concluye 
diciendo (literalmente):

“ De lo expuesto se puede concluir 
de un lado que el acuerdo de pleno 
de fecha 4 de julio de 2011, relati-
vo a las asistencias, fue aprobado 
en legal forma, que el mismo está 
en vigor dado que ha sido publi-
cado y no consta al día de la fecha 
que haya sido impugnado, que no 
existe obstáculo para que el mis-
mo siga en vigor dado que no al-
canza el límite máximo de cuaren-
ta y cinco mil euros por miembro 
de la corporación, debiendo eso 
sí contar con consignación presu-
puestaria” 

Para mayor abundamiento, dada la 
gravedad de las acusaciones verti-
das por el portavoz socialista y el 
fuerte impacto de las mismas en la 
sociedad coyantina, la alarma ge-
nerada, así como el daño al honor 
y la imagen del Alcalde, el Tenien-
te Alcalde y del resto de los miem-
bros del Equipo de Gobierno, y con 
el objeto de clarificar si el acuerdo 
plenario de 4 de julio de 2011 es 
ajustado a derecho, se ha recabado 
un informe jurídico a Don Ramón 
Entrena Cuesta, prestigioso y reco-

nocido profesor de la Universidad 
Complutense de Madrid y aboga-
do especializado en derecho ad-
ministrativo, que tras un análisis 
detallado y minucioso de la legis-
lación aplicable y de numerosas 
sentencias de la Sala de lo Conten-
cioso-Administrativo del Tribunal 
Supremo, establece las siguientes 
conclusiones:

CONCLUSIONES

PRIMERA.- El punto de partida 
para conocer el régimen general 
sobre las percepciones por asis-
tencias a las sesiones de los ór-
ganos colegiados de las corpora-
ciones es la Ley 7/1985, de 2 de 
abril, Reguladora de las Bases del 
Régimen Local. En concreto, el 
artículo 75.3 LBRL establece que 
sólo los miembros de la Corpo-
ración que no tengan dedicación 
exclusiva ni dedicación parcial 
percibirán asistencias por la con-
currencia efectiva a las sesiones 
de los órganos colegiados de la 
Corporación de que formen parte, 
en la cuantía señalada por el Ple-
no de la misma.

Por su parte, el artículo 13.6 del 
Real Decreto 2568/1986, de 28 de 
noviembre, por el que se aprueba 
el Reglamento de organización, 
funcionamiento y régimen jurídico 
de las Entidades Locales reitera en 
su primer párrafo lo establecido en 
el apartado 3 del artículo 75 de la 
LBRL.

SEGUNDA.- La referida Sentencia 
de l de diciembre de 1995 alegada 
como base de la denuncia presen-
tada por D. Jorge Mateos Álvarez 
no es aplicable al caso que nos 
ocupa pues se basa fundamental-
mente en que no puede haber di-
ferencias entre los Concejales del 
equipo de gobierno y los Conce-
jales de la oposición porque ello 
supondría tanto como declarar 
que los Concejales de la oposición 
tienen una mera asistencia pasi-
va. Sin embargo, el caso que nos 
ocupa consiste en determinar si 
es ajustado a Derecho que quien 
preside las Comisiones Informati-
vas y la Junta de Coordinación de 
Concejalías Delegadas cobre una 
mayor cantidad por sesión que los 
demás asistentes.

TERCERA.- En cualquier caso, lo 
cierto es que la doctrina fijada en 
la Sentencia de la Sala de lo con-
tencioso-Administrativo del Tribu-
nal Supremo de fecha 1 de diciem-
bre de 1995,-ha sido superada y 
sustituida por la misma Sala del 
Tribunal Supremo posteriormente. 
En este sentido, la Sentencia de la 
Sala de lo Contencioso-Adminis-
trativo del Tribunal Supremo de fe-
cha 18 de enero de 2000 es rotun-
da y muy clarificadora por cuanto 
declara que quien sea el Presiden-
te de una Junta o Comisión tiene 
derecho a cobrar una cantidad su-
perior a los demás asistentes con 
base al mayor trabajo realizado, 
mayor actividad y mayor funciones 
realizadas. Esta Sentencia consti-
tuye la piedra angular de la doctri-
na jurisprudencial vigente sobre la 
materia.

La Sentencia de la Sala de lo Con-
tencioso-Administrativo del Tribu-
nal Supremo de fecha 18 de enero 
de 2000 declara expresamente que 
si bien se proscribe las indemniza-
ciones sustentadas en un criterio 
de representatividad política y sin 
base en actividades concretas sí 
se admiten las sustentadas en ac-
tividades concretas y en el mayor 
trabajo o dedicación a la actividad 
municipal que los demás conceja-
les como es el caso de quien pre-
sida de Comisiones, Portavoces, 
Alcalde, etc..

La doctrina establecida en esta 
Sentencia se ratifica al menos, en 
otras dos posteriores, por lo que 
constituye jurisprudencia en los 
términos del artículo 1.6 del Códi-
go Civil.

CUARTA.- Tras lo expuesto, no exis-
te la menor duda de que el acuer-
do plenario de fecha 4 de julio de 
2011 del Ayuntamiento de Valen-
cia de Don Juan es ajustado a De-
recho ya que es absolutamente 
correcto que el Presidente de las 
Comisiones informativas o de la 
Junta de Coordinación de Conceja-
lías Delegadas reciban una mayor 
retribución que los demás asisten-
tes en atención a los méritos o ra-
zones que derivan de su mayor tra-
bajo, exigencia y responsabilidad.

Este es nuestro Dictamen que con 
gusto sometemos a otro mejor fun-

dado en Derecho y que emitimos y 
firmamos en Madrid para ante Va-
lencia de Don Juan, a 30 de enero 
de 2.014.

Fdo.: Ramón Entrena Cuesta

Para concluir este tema decir que 
nosotros, el Equipo de Gobierno 
Municipal, no pretendemos ni es-
tamos justificando nada porque 
la legalidad y la transparencia, 
como ha quedado demostrado, 
avalan nuestras afirmaciones. 

Existen numerosos temas en los 
que el portavoz socialista reali-
za afirmaciones tajantes que son 
rotundamente falsas y que, previ-
siblemente, serán sometidas a la 
consideración de los tribunales 
de justicia. 

En concreto, todo lo relativo a la 
ampliación de espacios acuáticos 
en el polideportivo (nuevas pisci-
nas) y la puesta en marcha de una 
ludoteca municipal de gestión 
privada. En ambos casos ha reali-
zado comentarios y afirmaciones 
que, bajo nuestro punto de vista, 
constituyen auténticas injurias y 
calumnias.

No queremos judicializar la vida 
política pero todo tiene un lími-
te y no se puede permitir que al-
guien injurie, calumnie y ultraje, 
un día tras otro, el honor de las 
personas que honrada y justa-
mente por decisión de los ciuda-
danos en las urnas regimos esta 
ciudad.

No vamos a perder un minuto 
de nuestro tiempo en contestar 
a alguien cuya única misión es 
desprestigiar a las personas sin 
darse cuenta de que somos re-
presentantes y gobernantes le-
gítimos de esta ciudad. Vamos a 
seguir trabajando por y para los 
coyantinos como lo sabemos ha-
cer: Ideas, proyectos y realidades.
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El 13 de enero comenzaron las obras 
en el viejo edificio del centro de salud 
que se dedicará a servicios sociales. 
Los empleados municipales comenza-
ron con la limpieza y la demolición de 
tabiques de lo que será el nuevo centro 
de día de Valencia de Don Juan.

Situado en la zona centro de la locali-
dad, el edificio cuenta con tres plantas 
que, además de al centro de día, se de-
dicarán a diferentes actividades de ca-
rácter social.

La mitad, aproximadamente, de la plan-
ta inferior estará reservada para las ofi-

cinas de la seguridad social. El resto de 
espacio estará destinado a un local-bar 
para todos los pensionistas, una sala 
de reuniones, un despacho para la Aso-
ciación de Pensionistas y otro para la 
Plataforma de Voluntariado.

En la primera planta se ubicará el Cen-
tro de Día, Alzheimer, Asprona, un gim-
nasio y un comedor.

COMIENZAN LAS OBRAS DEL CENTRO DEL MAYOR DE VALENCIA DE DON JUAN

En la planta superior se conservará la 
vivienda existente y se adecuará un 
espacio para Cruz Roja.

El edificio cuenta con un ascensor has-
ta la primera planta, que se subirá has-
ta la segunda para conseguir la funcio-
nalidad que se le quiere dar.

EL AYUNTAMIENTO CONGELA LAS TASAS MUNICIPALES
El Ayuntamiento de Valencia de Don Juan 
no sube las tasas de los servicios básicos 
municipales. Así figura en los presupues-
tos para 2014 que se aprobaron el 20 de 
marzo en pleno extraordinario.

Según confirmó el alcalde coyantino, Juan 
Martínez Majo, se mantiene congelado el 
precio del agua potable, alcantarillado, 
depuración, ocupación de vía pública (te-
rrazas y expositores), vados, expedición 

de documentos y otros. Tal y como expli-
có el regidor, “con esta medida lo que se 
pretende es que en estos tiempos de cri-
sis los ciudadanos no tengan que afrontar 
gastos superiores a los que han venido 
haciendo frente en los servicios básicos”.

Para llevar a cabo la congelación de la 
tasa del agua potable a los domicilios y 
de la tasa de alcantarillado, se modifi-
có en noviembre de 2011 la ordenan-

za municipal en lo relativo a la subida 
anual de las mismas de acuerdo con el 
Índice de Precios al Consumo, quedan-
do desde entonces congeladas.

La congelación también afecta a los 
precios de la piscina climatizada, que 
siguen siendo de 1,50 euros la entrada 
para los niños y de 3 euros la entrada 
de adultos. Tampoco cambian los dis-
tintos bonos.

El alcalde coyantino, Juan Martinez Majo, 
en la memoria explicativa defendió el 
presupuesto presentado afirmando que 
“se trata de un presupuesto objetivo y 
estricto, elaborado con un criterio de pru-
dencia máxima, donde cada ingreso se ha 
estimado a la baja y cada gasto se ha re-
dondeado al alza y producto del esfuerzo, 
trabajo y reflexión de muchas personas, 
tanto delegados de Áreas Municipales 
como funcionarios y técnicos”.

El presupuesto que asciende a 4.304.462 
euros, cantidad similar a la de 2013 
(4.300.494 euros), es la cantidad resul-
tante de calcularlo según la nueva técnica 
presupuestaria empleada, donde las sub-
venciones de la Diputación o de la Junta 
de Castilla y León no se computan, solo 
se tiene en cuenta la parte de aportación 
del ayuntamiento. Según el regidor “si se 
calculase el presupuesto con la técnica 
presupuestaria de otros años, supondría 
un incremento del 4’7%” y rondaría los 
4.600.000 euros.

En el capítulo de inversiones, cabe des-
tacar los casi 325.000 euros de recursos 
municipales, que suponen el 8% del to-
tal del presupuesto y que se destinarán 
a la mejora del entorno urbano (redes 
de agua, aceras, calzadas, alumbrado…), 
arreglo de caminos rurales y otros, aten-
diendo siempre a criterios de necesidad 
objetiva. Si a esta cantidad se le suman 
las ayudas de la Diputación y de la Junta 
no contabilizadas, se estaría hablando de 
unos 600.000 euros, lo que supondría un 
incremento del 7’7%.

En cuanto al capítulo de gastos, Juan M. 
Majo, ha explicado que se consignan los 
créditos destinados al pago de las retri-
buciones del personal, tanto funcionario 
como personal, destacando que paulati-
namente van aumentando los gastos de 
suministros dado el aumento de los cos-
tes e impuestos que conllevan.

Ayudas Directas
Como datos generales, se mantendrán 
las ayudas directas a las familias (natali-
dad, material escolar y bonificaciones en 
la escuela infantil) con cuantías idénticas 
a años anteriores. Asimismo se seguirá 
apoyando a todas las asociaciones cul-
turales y deportivas. Se continúa con los 
programas de formación y empleo, los 
programas de igualdad, minusvalía e in-
tegración, que normalmente van en cola-
boración con la Junta de Castilla y León o 
la Diputación. Presupuestariamente están 
abiertos para que en el caso de que llegue 
una subvención se pueda destinar direc-
tamente a ese fin.

Se mantiene inalterable el presupuesto 
en la actividad cultural, turismo y festejos, 
mientras que en deporte aumentará casi 
un 50% pasando de 58.500 a 90.000 eu-
ros.

Se deja una partida de 11.000 euros que 
supone la parte proporcional a la paga 
extraordinaria de Navidad de 2012 de-
vengada en la fecha de entrada en vigor 
del real decreto de ley que obligó a la re-
tención de la misma, en previsión de que 
finalmente se pueda pagar.

En cuanto a los ingresos, se congelan las 
tasas de los servicios básicos que afectan 
directamente a las familias (agua potable, 
alcantarillado, depuración…) y de cara al co-
mercio y hostelería, se congela la ocupación 
de la vía pública, los expositores, los vados, 
la expedición de documentos y otros.

Cabe señalar la previsión de ingresos 
brutos del polideportivo, donde se ha re-
flejado la cantidad recaudada en 2013, 
440.000 euros que representan más del 
10% del presupuesto.

Para terminar, se ha hecho alusión a la es-
tabilidad económica-financiera del Ayun-
tamiento, que se va reduciendo año a año 
tras atender las necesidades básicas y 
cumplir puntualmente con las obligacio-
nes asumidas con proveedores y entida-
des bancarias. Se estima que a finales de 
2014 se situará por debajo del 41% de 
los recursos ordinarios.

Según puso de manifiesto el alcalde, en 
los próximos meses se llevarán a cabo 
modificaciones de crédito por incorpo-
ración de remanentes para varias inver-
siones por importe, previsiblemente, 
superior al millón de euros, además de 
los remanentes ya afectados dedicados 
al nuevo campo de fútbol y a la amplia-
ción de espacios acuáticos que asciende a 
950.000 euros.

Ambas modificaciones se llevarán a cabo 
una vez aprobada la liquidación del ejerci-
cio 2013 en la que se estima un remanen-
te de tesorería que rondará los 330.000 

euros, que se unirán a los ya acumulados 
en ejercicios anteriores.

En conclusión, las inversiones globales 
presupuestadas a las que se unirán las de 
los expedientes de modificación, podrían 
rondar los 2,5 millones de euros.

En su intervención, el portavoz del grupo 
socialista, Jorge Mateos, ha manifestado 
que consideran que “el dinero se podría 
gastar mejor o de otra manera”. Amplian-
do la plantilla de la policía local o gestio-
nando públicamente la escuela infantil, 
entre otros.

Por su parte, Ignacio Alonso de MASS, ha 
explicado que sería necesario modificar 
el modelo de gestión del Ayuntamiento, 
apostando por un modelo en el que haya 
menos gastos corrientes, más inversión 
y gestión directa de algunos servicios 
como la escuela infantil o el servicio de 
limpieza viaria. El alcalde, que tiene re-
servados los áreas de Hacienda y Desa-
rrollo Local, calificó los intervenciones 
de los grupos de oposición de “pobres y 
repetitivos y de no haberse estudiado los 
presupuestos”.

SE APRUEBA EL PRESUPUESTO PARA 2014
El 20 de marzo, el Ayuntamiento de Valencia de Don Juan aprobó en pleno extraordinario el presupuesto para el ejercicio 
2014 con los votos a favor del equipo de gobierno, PP, mientras que la oposición, tanto PSOE como MASS, votaron en contra.
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GRAN PARTICIPACIÓN EN LAS JORNADAS CONTRA EL CÁNCER

Del 10 al 14 de febrero, la Casa de Cul-
tura de Valencia de Don Juan acogió las 
Jornadas Contra el Cáncer, organizadas 
por la Asociación Española Contra el 
Cáncer en colaboración con el Ayunta-
miento coyantino y la mancomunidad 
de Mansurle.

Los actos incluyeron una conferencia a 
cargo del presidente de la Junta Provin-
cial de León de la AECC, Serafín de Aba-
jo, en la que se analizó la importancia 
de la motivación y la mente para influir 
de forma positiva en la mejora de un 
diagnóstico de cáncer.

Asimismo, en otra conferencia, el jefe 
de oncología del Complejo Asistencial 
Universitario de León, Andrés García 
Palomo, fue el encargado de destacar la 
importancia de una “visión positiva” a 
la hora de superar la enfermedad.

Los pequeños de la localidad también 
fueron protagonistas en estas jornadas, 
ya que con motivo del Día Internacio-
nal de la Lucha contra el Cáncer Infantil 
se organizó un taller de expresión ar-
tística en el que participaron cerca de 

cincuenta niños. De la mano del pintor 
leonés Ramón Villa, realizaron dibujos y 
manualidades en torno al tema Salud y 
Naturaleza.

Para finalizar, los niños disfrutaron de 
una merienda saludable, uno de los ob-
jetivos de la Asociación Española Con-
tra el Cáncer para fomentar el consumo 
de productos vegetales y frutas entre la 
población infantil como medio preven-
tivo en la lucha contra el cáncer y otras 
enfermedades.

PRESENTACIÓN DE LA NUEVA JUNTA DIRECTIVA DE LA 
ASOCIACIÓN DE PENSIONISTAS COYANTINA

El 11 de febrero, el Ayuntamiento de 
Valencia de Don Juan acogió la presen-
tación de la nueva Junta Directiva de la 
Asociación de Pensionistas Coyantina.

Está nueva junta comenzó su andadura 
en diciembre de 2012 y fue elegida por 
unanimidad por todos los pensionistas 
en una Asamblea presidida por la Fede-
ración Provincial de Jubilados y Pensio-
nistas de León.

Reunidos con el alcalde coyantino, 
Juan Martínez Majo y con la conceja-
la del Mayor, Mª Donata Álvarez de la 
Varga, pusieron de manifiesto su ilu-
sión y sus ganas de seguir trabajando 
y crear nuevos proyectos. 

Aprovecharon el momento para ani-
mar a los coyantinos a que se asocien, 
ya que el éxito de las actividades que 
se realicen dependerá en gran medida 

de la afluencia de gente “cuantos más 
seamos, mejor para todos”.

El alcalde, por su parte, felicitó y ani-
mó a la nueva Junta por la labor que 
están llevando a cabo y aseguró que, 
“mientras sea posible el Ayuntamien-
to de Valencia de Don Juan seguirá 
apoyando, como ha venido haciendo 
hasta ahora, con diferentes tipos de 
ayudas”.

Nueva Junta Directiva
Presidenta. María Luisa Martínez 
Delgado 
Secretaria. Victorina Martínez Delgado 
Tesorero. Manuel Valdés Pastor
Vocales. Amparo del Castillo Suárez, 
José García Rodríguez y Ventura Fer-
nández Quintano.
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COYANZA ABRAZA LAS ENFERMEDADES 
RARAS
El 26 de febrero, Valencia de Don Juan 
abrazó el Castillo de la localidad para 
conmemorar el Día Internacional de 
las Enfermedades Raras. El alcalde co-
yantino, Juan M. Majo, junto con la con-
cejala de Bienestar Social, Mª Donata 
Álvarez, gran parte de la corporación 
municipal, asociaciones y alumnos del 
C.E.I.P. Bernardino Pérez y del I.E.S. Fer-
nando I se fundieron en un abrazo para 
apoyar a las familias de personas con 
enfermedades raras.

En el acto también estuvo presente 
Slavi junto con su familia, un niño afec-
tado por una enfermedad de este tipo, 
Osteogénesis imperfecta y Carmen, 
madre de una niña afectada por otra 
enfermedad rara, la Esclerodermia.

El objetivo del acto era concienciar a la 
sociedad de la necesidad de ayudar a 
estas familias y brindarles todo el apo-
yo que necesitan a través de un abrazo 
colectivo.

El regidor en su intervención agradeció 
al colegio y al instituto por su presen-
cia en el acto y explicó que en el mun-
do hay más de siete mil enfermedades 
casi desconocidas y en España casi 3 
millones de personas que padecen 
alguna enfermedad rara. Además, ma-
nifestó que, “hoy en Valencia de Don 
Juan todos los coyantinos, todos los 
que estamos aquí, todos los que no 

han podido venir, todos los pueblos 
de nuestra comarca, vamos a abrazar a 
esas personas que sufren enfermeda-
des raras y a sus familias para decirles 
que estamos todos con ellos”.

Manuel Martínez, lanzador olímpico, 
era el padrino del acto pero no pudo 
asistir por lo que envió un mensaje de 
voz manifestando su solidaridad y su 
apoyo.

A continuación, se leyó el cuento de 
“Federito” un trébol diferente a todos 
los demás, que tenían tres hojas, mien-
tras que él tenía cuatro.

Tras la lectura se dio paso al “abrazo”, 
en el que todos los presentes atavia-
dos con una visera y un globo amarillos 
unieron sus manos a los pies del Casti-
llo de Coyanza.

La concejala de Bienestar Social, Mª 
Donata Álvarez, explicó que “no hay 
personas raras, las enfermedades son 
las que son raras y son raras por lo poco 
frecuentes, no por otro motivo” y afir-
mó que el abrazo que dio coyanza, la 
calidez que quiso transmitir, es lo que 
engrandece al ser humano. “Todos los 
que estamos hoy aquí somos un símbo-
lo de solidaridad, de apoyo y de fuerza 
a todas esas familias que desgraciada-
mente tienen en su seno alguna perso-
na con una enfermedad rara”.

Para finalizar el acto, se pasó un cora-
zón que simboliza el apoyo y la soli-
daridad de todos los coyantinos, en el 
que estaban escritas algunas de las mi-
les de enfermedades raras que existen, 
hasta llegar a Slavi y Carmen que se lo 
entregaron al alcalde para que quede 
en el Consistorio como símbolo del ca-
riño y apoyo de todos los coyantinos.

El Ayuntamiento, a través de la conce-
jalía de Bienestar Social, además del 
abrazo solidario organizó otras dos jor-
nadas de actividades para conmemorar 

el Día Internacional de las Enfermeda-
des Raras.

A las 18:30 horas, la Casa de Cultura aco-
gió un foro-debate sobre “Las enferme-
dades raras desde el corazón de la fami-
lia”. Al día siguiente, a las 17:30 horas en 
el gimnasio de la Casa de Cultura, tuvo 
lugar un taller de manualidades para los 
más pequeños (de 4 a 10 años). Para fi-
nalizar con las actividades, se proyectó la 
película “El aceite de la vida” en la Casa 
de Cultura a las cinco y media de la tarde 
y, a continuación, hubo un foro-debate.
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EL AYUNTAMIENTO COYANTINO 
RECIBE A LOS ALUMNOS DE 
PEQUECOYANZA

Los alumnos, de uno a tres años, de la 
Escuela de Educación Infantil Pequeco-
yanza visitaron el 4 de marzo el Ayun-
tamiento coyantino y fueron recibidos 
por el teniente de alcalde, José Jimé-
nez, y por la concejala de Bienestar So-
cial, Mª Donata Álvarez.

La visita formaba parte de una excur-
sión por la localidad con motivo del 
Carnaval, por lo que acudieron disfra-
zados llenando de color y diversión 
cada rincón del Ayuntamiento. Durante 
la visita, vieron la sala de exposiciones, 
el despacho del alcalde y el salón de 

plenos donde se convirtieron en con-
cejales por un rato ocupando sus sillas. 
Al finalizar les obsequiaron con un pe-
queño detalle y con las típicas orejas 
de carnaval.

Tras ver el Ayuntamiento, visitaron la 
unidad de respiro para enfermos de Al-
zhéimer de Alcordanza, donde pasaron 
unos momentos entrañables iluminan-
do las caras de los mayores, que llenos 
de alegría jugaron y rieron con los ni-
ños. Como recuerdo, los pequeños les 
dejaron un cuadro de sus manos pinta-
do por ellos mismos.

EL AGUA, MOTIVO DE HOMENAJE EN VALENCIA DE 
DON JUAN
El colegio Bernardino Pérez de Valencia 
de Don Juan conmemoró el Día Mundial 
del Agua con una actividad organizada 
por el Ayuntamiento coyantino, a través 
de la concejalía de Bienestar Social, y 
Unicef. En el acto estuvieron presen-
tes la concejala de Bienestar Social, Mª 
Donata Álvarez, la presidenta de Unicef, 
Carmen Santos, y el director del cole-
gio, Ignacio Alonso, acompañados por 
algunos miembros de la corporación 
municipal, representantes de Unicef y 
profesores.

Alrededor de 60 niños de entre 10 y 11 
años participaron en la actividad, la cual 
tenía el objetivo de hacer reflexionar a 
los más pequeños sobre la importancia 
de un bien tan preciado e imprescindi-
ble para la supervivencia del ser huma-
no como es el agua.

De la mano de Carmen Santos, presi-
denta de Unicef, se les presentó una 
serie de diapositivas mediante las que 
se intentaba concienciar de los benefi-

cios del agua, así como de la dificultad 
que existe en otros países para acceder 
a ella, entre otros.

Al inicio del acto se les entregó un pin, 
que representa una gota de agua, como 
símbolo de compromiso en el ahorro de 
agua.

Cabe destacar la sorpresa de los pe-
queños al descubrir que hay niños que 
tienen que recorrer una distancia de 6 
kilometros o más para tener acceso al 
agua, mientras que ellos solo tienen 
que abrir el grifo.

DULCE DÍA INTERNACIONAL DE 
LA MUJER
El Ayuntamiento de Valencia de Don 
Juan a través de la concejalía de Bienes-
tar Social e Igualdad de Oportunidades 
organizó diversas actividades para cele-
brar el Día Internacional de la Mujer en 
la localidad con la colaboración de CEAS 
Valencia de Don Juan.

Por un lado, se llevó a cabo el visionado 
de un corto sobre la evolución del papel 
de la mujer en los últimos tiempos, la 
lectura del manifiesto del Día de la Mu-
jer en reconocimiento de los derechos 
de las mujeres y un debate sobre inicia-
tivas emprendedoras, en el que se con-
tó con el testimonio de María Villoslada, 
mujer joven y emprendedora.

Una de las jornadas se dedicó a un ta-
ller de decoración de galletas, en el que 

los asistentes aprendieron las técnicas 
decorativas del fondant y la glasa deco-
rando sus propias galletas.
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EL AGUA, FUENTE DE VIDA
El 27 de marzo, la sala de exposiciones 
del Ayuntamiento de Valencia de Don 
Juan acogió la inauguración de la expo-
sición “Moviéndonos por el agua. Aho-
rrando agua derrochamos solidaridad”, 
organizada por Cruz Roja Española. El 
acto corrió a cargo del alcalde coyanti-
no, Juan Martínez Majo, de la concejala 
de Bienestar Social, Mª Donata Álvarez 
de la Varga y del presidente comarcal 
de Cruz Roja Española en Valencia de 
Don Juan, Froilán García Iglesias, acom-
pañados por gran parte de la corpora-

ción municipal y un surtido número de 
voluntarios de Cruz Roja.

Esta exposición, con la que se preten-
de conmemorar el Día Internacional del 
Agua, forma parte de la campaña “Acer-
cándonos por el agua” de Cruz Roja que 
tiene como objetivo sensibilizar a la po-
blación sobre un problema medioam-
biental específico como lo es el uso del 
agua en nuestro país, la sequía y la de-
sertización y las consecuencias de estas 
para la salud de las personas.

Lo que se pretende con esta exposi-
ción es acercar a la sociedad los dife-
rentes factores que condicionan y, en 
numerosos casos determinan, el acce-
so al agua de la población en muchas 
partes del mundo. Entre esos factores 
se encuentra el reparto desigual del 
agua, la mala gestión, el bajo nivel de 
desarrollo económico o la complicada 
situación política.

El regidor coyantino manifestó que 
“desde el Ayuntamiento queremos dar 
las gracias a Cruz Roja y, especialmen-
te a Cruz Roja Valencia de Don Juan, 

por esta iniciativa que desde el punto 
de vista didáctico es importante para 
mostrar la problemática del agua a la 
sociedad”.

La muestra, formada por una serie de 
paneles en los que se explica los pro-
blemas del agua en el mundo, puede 
visitarse en la sala de exposiciones del 
Ayuntamiento en horario de 10:00 a 
15:00 horas. Posteriormente, se trasla-
dará al C.E.I.P. Bernardino Pérez donde 
los más pequeños, ayudados por un 
técnico de Cruz Roja, disfrutarán de 
ella.

El Ayuntamiento de Valencia de Don 
Juan entregó 3.590 kilos de alimentos 
no perecederos a 70 familias de la loca-
lidad y de varios pueblos de la comarca.

Se trata de la tercera y última fase de 
los repartos que se llevan a cabo anual-
mente y que corresponde con las so-
licitudes de 2013. Próximamente, sin 
fecha aún por determinar, se abrirá el 
plazo de solicitud para 2014.

Los alimentos, entre los que hay le-
gumbres, leche, pasta, queso o tomate 
además de otros, proceden del Fondo 
Español de Garantía Agraria, FEGA, y 
son repartidos en León por Cruz Roja. 
El Ayuntamiento coyantino hace de in-
termediario llevando a cabo la impres-
cindible labor de recoger, examinar y 
comprobar, siguiendo las directrices 

VALENCIA DE DON JUAN ENTREGA 3.590 KILOS DE ALIMENTOS
del FEGA, todas las solicitudes. Durante 
este proceso, se pone especial atención 
para que no haya ninguna duplicidad en 
dichas ayudas.

Asimismo, el reparto es llevado a cabo 
por el Consistorio. Es la propia concejala 
de Bienestar Social, Mª Donata Álvarez de 
la Varga, junto con personal municipal y 
algunos voluntarios de Cruz Roja, quien 

realiza la tarea de elaborar los lotes y en-
tregar los alimentos a las familias.

Preocupados por el bienestar de las 
familias de la localidad y de la co-

marca, tal y como ha señalado la con-
cejala, “lo que se pretende desde el 
Ayuntamiento es dar solución y ayu-
dar a las familias en la medida de lo 
posible”.



CULTURA Y TURISMO 11

Imagen de una de las últimas excursiones al Museo de la Indumentaria Tradicional Leonesa en la que 
aparecen los miembros del Grupo Trancare

EL MUSEO DEL CASTILLO Y EL MITLE AUMENTAN SUS VISITAS
La gran cantidad de turistas que eli-
gieron como destino a Valencia de 
Don Juan el pasado año, tanto para 
sus vacaciones como para una jorna-
da de ocio y descanso, hizo posible 
que los museos de la ciudad hayan 
experimentado un considerable 
incremento de visitas en 2013. El 
Museo del Castillo de Valencia de 
Don Juan, ubicado en la Torre del 
Homenaje, aumentó en un 2,34% su 
número de visitantes, mientras que 
el Museo de la Indumentaria Tradi-
cional Leonesa MITLE lo hizo en un 
37,62% respecto a las estadísticas 
de 2012. 

El principal origen de los visitantes 
del Castillo durante el año 2013 fue 
la Comunidad de Castilla y León, que 
representa un 41,50% del total de 
visitantes, seguida muy de cerca del 
Principado de Asturias, con el 30,70%, 
siendo las siguientes, ya a bastante 
distancia, las comunidades de Madrid 
y País Vasco con un 7,38% y un 6,11% 
respectivamente. 

León, que representa el 86,11%, segui-
da de Asturias y Madrid con el 5,94% 
y el 4,63% respectivamente. Además 
de los visitantes nacionales, los mu-
seos coyantinos han recibido visitas de 
países como Alemania, Argentina, Aus-
tralia, Bélgica, Brasil, Bulgaria, Canadá, 
Corea del Sur, EE.UU., Estonia, Francia, 

Irlanda, Italia, México, Portugal, Reino 
Unido, Rusia, Ucrania o Venezuela. Así 
se consolida la presencia de ambas Co-
lecciones Museográficas como reclamo 
para nuevos visitantes y alternativa 
cultural para los turistas que año tras 
año eligen la capital del Bajo Esla para 
sus vacaciones.

4 RESTAURANTES Y 13 BARES EN LA PRIMERA EDICIÓN DE LAS JORNADAS 
GASTRONÓMICAS DE LA MATANZA “CIUDAD DE COYANZA” ORGANIZADAS POR ASEMCO

El 29 de enero el salón de plenos del 
Ayuntamiento de Valencia de Don Juan 
acogió la presentación de la primera 
edición de las Jornadas Gastronómicas 
de la Matanza “Ciudad de Coyanza” or-
ganizadas por Asemco, con la colabo-
ración del Ayuntamiento, que tuvieron 
lugar los días 7, 8, 9, 14, 15 y 16 de fe-
brero.

Durante dos fines de semana el cerdo 
fue el protagonista de los menús de La 

Taberna de Justi, Casa Alcon, La Huerta 
de Don Pedro y del Restaurante D’León, 
así como de las tapas de los bares Uni-
versal, Oasis, La Ruta, Los Olmos, El 
Pincho, Casa Justi, Guerrilla, Café Dia-
rio, En Boca, Sala Gummo, El Español, El 
Colmo y la Cafetería Gris, que partici-
paron en esta iniciativa. Unas jornadas 
en las que se pudo disfrutar degus-
tando los alimentos de la matanza, así 
como los platos típicos de Valencia de 
Don Juan y de toda la comarca.

El alcalde coyantino, Juan M. Majo, pre-
sente en el acto, aplaudió la iniciativa 
de Asemco y manifestó que “vamos a 
intentar convertir el mes de febrero en 
un mes vinculado a lo gastronómico, ya 
que desde este punto de vista tenemos 
mucho que ofrecer”. Asimismo, felicitó 
a los restaurantes y bares por su parti-
cipación.

Desde Asemco, Javier Carnero y Paco 
Cabañeros, destacaron la calidad de los 
productos con los que se elaboraron los 
menús y las tapas, así como de los vinos 
que se ofrecieron con los menús (Villa-
liz, Pedro Casis y Quinta de Vides). Se-
gún sus palabras, el objetivo es dinami-

zar la actividad de la ciudad, por lo que 
invitaron a la gente a que salga a la calle 
y que disfrute de las Jornadas.

Adolfo Benítez, de la Asociación de Su-
milleres de León, explicó que uno de 
los principales fines de la Asociación 
es colaborar con otras asociaciones de 
ámbito gastronómico o que promulgan 
iniciativas gastronómicas, como es el 
caso de Asemco y de esos 17 estable-
cimientos de hostelería que apuestan 
por unas Jornadas muy tradicionales. 
Según sus palabras, “el vino también es 
tradición y por sí solo es un alimento 
pero, como todo, en compañía siempre 
es mejor”.

En el caso del MITLE la principal pro-
cedencia es la Comunidad de Castilla y 
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Gordón, Valderas y Trobajo del Cerece-
do.

Con las calles completamente abarro-
tadas de vecinos y visitantes que qui-
sieron sumarse a la fiesta, la comitiva 
carnavalesca contagió al público de di-
versión y buen humor en su recorrido 
desde la Plaza de Santo Domingo hasta 
la Plaza Mayor, donde disfrutaron de 
las tradicionales orejas de carnaval.

Para finalizar, se entregaron los más de 
2.000 euros en premios a los ganado-
res del concurso.

Los niños fueron los protagonistas del 
Desfile Infantil, donde disfrutaron re-
corriendo Valencia de Don Juan tanto 
en carroza como a pie, bailando al rit-
mo de las canciones. Tras el desfile, el 

pub Nuevo Bazar acogió un baile infan-
til de disfraces, que colgó el cartel de 
aforo completo, en el que hubo mala-
bares, magia, marionetas y muchas sor-
presas más que hicieron las delicias de 
los más pequeños.

El Entierro de la Sardina, organizado 
por la Alegre Cofradía del Santo Entie-
rro de la Sardina, puso fin a la progra-
mación de Carnaval. La comitiva del 
Entierro recorrió las calles de Valencia 
de Don Juan acompañada de un nume-
roso público que se fue uniendo a lo 
largo del recorrido para celebrar esta 
tradición recuperada en la localidad. 
Personajes como la guardia civil, pla-
ñideras, curas, monaguillos y el obispo, 
que interpretaron perfectamente su 
papel, consiguieron darle un realismo 
absoluto.

COYANZA VIVE EL CARNAVAL

El pasado mes de febrero, Valencia de 
Don Juan celebró el Carnaval con un 
programa cargado de actividades. Ta-
lleres, actuaciones y desfiles llenaron 
de color y diversión las calles de la lo-
calidad durante seis días.

El Gran Desfile de Carnaval congregó 
a más de 800 personas que, durante 
unas horas llenaron de colorido, mú-

sica y bailes las calles de la localidad. 
Una vez más, los grupos y charangas 
agudizaron el ingenio para ser los más 
originales del desfile, en el que cada 
año participa más gente.

Además de los grupos locales, se con-
tó con la participación de grupos pro-
cedentes de León, Gijón, Fresno de la 
Vega, La Robla, Castrofuerte, Pola de 
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UN AÑO MÁS LA FERIA DE FEBRERO DE VALENCIA DE DON 
JUAN SUPERA LAS EXPECTATIVAS

El pasado 20 de febrero la presidenta 
de la Diputación de León, Isabel Ca-
rrasco, inauguró la 94ª edición de la 
Feria de Febrero de Valencia de Don 
Juan. Además de la presidenta, en el 
acto estuvieron presentes el alcalde 
coyantino, Juan M. Majo, acompañado 
por la corporación municipal, el sub-
delegado de Gobierno en León, Juan 
Carlos Suárez-Quiñones, el delegado 
territorial de León de la Junta de Cas-
tilla y León, Guillermo García, la conse-
jera de Agricultura y Ganadería, Silvia 
Clemente, la secretaria territorial de la 
Junta de Castilla y León en León, Ana 
Mª López, el jefe del servicio territo-
rial de Agricultura, Fidentino Reyero, el 
jefe del servicio territorial de Industria, 
Fernando Bandera, el presidente de 
la D.O. Tierra de León, Pablo San José, 
arropados por un multitudinario grupo 
de autoridades locales y provinciales.

La Feria de Febrero, tras 94 años de 
historia, se ha convertido en una de las 
ferias multisectoriales más importan-
tes y consolidadas de Castilla y León. 
Durante tres días, Valencia de Don Juan 
se convierte en un gran escaparate del 
mundo agroganadero en el que cada 
año son más los expositores que asis-
ten.

Tras el tradicional corte de cinta y la 
visita a los expositores, Juan M. Majo, 
dio las gracias a todos los expositores 
ya que sin ellos no sería posible llevar 
a cabo la feria, y que año tras año, es-
pecialmente en esta época de crisis, 
se implican cada vez más. Asimismo, 
transmitió su agradecimiento a Silvia 
Clemente por “acompañarnos en esta 
feria como hija adoptiva de Valencia 
de Don Juan y también por acompa-
ñar a la anfitriona de este año, Isabel 

Carrasco”. Además, afirmó que ambas 
han colaborado de una manera decisi-
va con su esfuerzo, con su trabajo y con 
su apoyo económico a que Valencia de 
Don Juan siga teniendo futuro con el 
apoyo a todos los proyectos que se han 
desarrollado en la localidad.

Los protagonistas
Por su parte, la presidenta de la Diputa-
ción de León, Isabel Carrasco, manifes-
tó que los protagonistas eran los expo-
sitores, los vecinos de Valencia de Don 
Juan y toda la gente del sur de León 
que se acerca a visitar la feria. Deseó 
tanto a los expositores como al Ayun-
tamiento “mucho éxito por todo el es-
fuerzo que habéis realizado para llevar 
a cabo esta feria”. Según sus palabras, 
“estas ferias son muy importantes por-
que suponen una inyección económica 
en toda la zona, no sólo en la economía 
de donde se celebra, sino de toda la co-
marca”.

A continuación, tras un amplio recorri-
do por los expositores de la feria, la co-
mitiva visitó las exposiciones “Una Mi-

rada al Pasado II”, “Esculturas en Hierro 
Reciclado” de Juan Jesús Villaverde y 
otra del MITLE instaladas en el edificio 
Mirador de La Condesa, donde disfruta-
ron de un vino español.

Además de estas exposiciones, en la 
sala de exposiciones del Ayuntamiento 
se pudo ver “Ayuntamientos y Ríos” de 
la Junta de Castilla y León.

Durante los días 20, 21 y 22 de febre-
ro, la feria albergó 154 expositores de 
diferentes sectores como el automovi-
lístico, alimentario, agrario, ganadero o 
fitosanitario, entre muchos otros, mos-
trando la tecnología y los productos 
más innovadores del mercado.

Paralelamente, se sucedieron diver-
sas actividades destinadas al ocio y 
entretenimiento del visitante, como 
pasacalles del Grupo de Danzas Coyan-
za, teatro de calle “Con bee de oveja” 
del Grupo kamaru Teatro, catas de vino 
Tierra de León, exposiciones en el edi-
ficio Mirador de la Condesa, una gran-
ja, animación infantil y degustaciones 
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gratuitas de chorizo al prieto picudo y 
de costilla patrocinadas por el Ayunta-
miento con la colaboración de Chispi 
(El Viejo Galeón) o una degustación de 
Productos de la Tierra patrocinada por 
La Caixa.

Entre las novedades de esta edición 
cabe destacar los paseos en tren turís-
tico, las demostraciones de tracto-ro-
deo y de sistemas de riego o el torneo 
de tiro al plato, así como una charla-co-
loquio sobre la aplicación de la nueva 
PAC en la agricultura y ganadería leo-
nesa de la mano de José Antonio Turra-
do, secretario general de Asaja Castilla 
y León.

Al igual que en ediciones anteriores, 
se celebró el concurso de expositores 
en el que participaron todas las firmas 
inscritas en la muestra. El acto de en-
trega de los galardones tuvo lugar en 
la cena de expositores, en la que el 
Ayuntamiento coyantino entregó los 
premios a los ganadores.

Premios
Mejor Presentación del Stand
* AGROFERBA
* JUAN JESÚS VILLAVERDE-ESCULTU-
RAS EN HIERRO RECICLADO
* D.O. TIERRA DE LEÓN
Tecnología más innovadora en maqui-
naria agrícola
* TALLERES BENAVIDES-PULVERIZA-
DOR SUSPENDIDO AIR
* RECAMBIOS JUSTI-EMPACADORA MC 
HAVE
* MARCHENA-SEMBRADORA KUHN
Tecnología más innovadora en cose-
chadoras
* AGROFERBA-COSECHORA NEW HO-
LLAND SERIE CR
Tecnología más innovadora en tracto-
res
* AGRICOLA DEL ORBIGO-JOHN DEERE 
SERIE 6 DIRECT DRIVE
Tecnología más innovadora en riegos
* RIEGOS DEL DUERO-CONTROL 
WI-FI-RAINLOC
Tecnología más innovadora en turis-
mos
* HNOS. VILLORIA-RANAULT CAPTUR
Tecnología más vanguardista
* AGRICOLA DEL ORBIGO-SISTEMAS DE 
AUTOGUIADO. AGRI. PRECISIÓN
Producto más novedoso en fitosanita-
rios y semillas
* OLEOKELSA/KOIPESOL-GIRASOL CO-
LOMBI AUTO OLEICO
* RAGT IBÉRICA-PARAGRO
Tecnología más innovadora en maqui-
naria e instalaciones ganaderas
* AGROFERBA-REMOLQUE MEZCLA-
DOR DE KUHN
Mejor empresa en sector servicios
* PRODELESA
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“ESCUELAS TAURINAS. TRAYECTORIA DE UN TORERO” EN COYANZA
El 24 de marzo la Casa de Cultura co-
yantina acogió la tercera edición de 
las Jornadas Taurinas de la localidad 
organizadas por la peña taurina El Bur-
ladero Coyantino, con la colaboración 
del Ayuntamiento de Valencia de Don 
Juan.

El alcalde coyantino, Juan Martínez 
Majo, fue el encargado de inaugurar 
las jornadas. En su intervención, mani-
festó la intención del Ayuntamiento de 
seguir impulsando la fiesta de los to-
ros colaborando y apoyando a la Peña 
Taurina, “responsable de que los toros 
sigan vivos en Valencia de Don Juan” 
según sus palabras. Por otro lado, 
anunció la pretensión de obtener para 
la plaza de toros el título de Bien de 

Interés Cultural (BIC), ya que “creemos 
que la plaza de toros cumple todos los 
requisitos para serlo”.

La plaza de toros, inaugurada en 1924, 

es propiedad del Ayuntamiento desde 
que en 1999 le fuera donada por las 
hermanas Consuelo y Loreto Martínez 
Fernández-Llamazares, hijas de Pedro 
Martínez Zárate.

El periodista Manuel Cachafeiro fue el 
encargado de moderar la mesa redon-
da en la que participaron novilleros y 
profesores de las escuelas taurinas de 
Salamanca y Navarra, así como el ma-
tador Francisco Marco. Bajo el tema 
“Escuelas Taurinas. Trayectoria de un 
torero” abordaron la importancia de la 
labor que desarrollan las escuelas tau-
rinas en el aprendizaje y en la técnica 
para los que están empezando.

Para terminar, se entregó un trofeo al 
matador Francisco Marco por ser el 
triunfador de la corrida de toros cele-
brada el pasado 14 de septiembre en 
las fiestas de de la localidad. Asimis-
mo, se entregaron recuerdos a los par-
ticipantes en las jornadas.

LA BANDA DE MÚSICA EN MADRID
En medio de un diluvio y en pleno cen-
tro de Madrid, en la Gran Vía (toda una 
referencia para los amantes de la zar-
zuela) desembarcó la Banda de Música 
el pasado 29 de marzo. Invitados por 
la Casa de León en Madrid, nos dispo-
níamos a afrontar un gran reto. Dos 
conciertos, dos programas totalmente 
diferentes. Madrid, Iglesia de San An-
tonio de los Alemanes, una verdadera 
joya del barroco madrileño, y La Esfe-
ra de Alcobendas. Estos eran nuestros 
destinos. Cargados con los instrumen-
tos, los atriles, el vino donado por 
Tierra de León, los quesos de Marsan, 
empapados, sin saber muy bien hacia 
donde dirigirnos, llegamos a la iglesia 
de San Antonio de Los Alemanes y em-
pezamos a vivir intensamente un fin 
de semana cargado de emoción y de 
mucha ilusión. Tres meses estudiando 
y ensayando un repertorio de quince 
obras, que en breves momentos íba-
mos a desgranar con la responsabili-
dad de representar a nuestro querido 
pueblo y a casi cien años de historia. 
Nuestro primer concierto en la capi-
tal se iba a hacer realidad, si bien ha-
cía mas de diez años habíamos estado 
también en la capital, con motivo de 
San Froilán, en la casa de Asturias. No 
había sillas, iba a empezar el rosario, 
y la misa a las siete de la tarde. El sa-
cristán nervioso y algo mosqueado, se 
quejaba por la falta de previsión y de 
coordinación de la Casa de León. Pero 
bueno, llegó nuestro ángel, Ángel Or-
tega, verdadero promotor, artífice y 
guía de estos conciertos y puso en mo-
vimiento al personal y allí empezaron 
a aparecer sillas, atriles, instrumentos, 
público (unos venían a la misa y otros 
al concierto), y por arte de magia y con 
la colaboración de todos, finalizada 
la misa apareció la Banda de Música, 
perfectamente uniformada y perfec-
tamente preparada para iniciar el con-
cierto de pasión. Las autoridades, el 
teniente alcalde de nuestro Ayunta-
miento José Jiménez, Cándido Alonso, 
presidente del Consejo Rector de la 
Casa de León y el Abad de la Herman-
dad de Jesús de Nazaret, cubriéndome 
las espaldas ante un público expectan-

te, dieron su consentimiento para que 
la batuta empezara a marcar el pulso 
de las obras. La Iglesia majestuosa. Un 
sonido increíble y los músicos, como 
siempre, concentrados en sus respecti-
vos papeles. Matilde con la cámara de 
video y mi cuñado Javier con la cámara 
de fotos. Entre el público muchos ami-
gos y conocidos de la tierra. Después 
de una hora, y muy emocionados la 
Banda de Música de Valencia de Don 
Juan había dado una nueva muestra de 
su saber hacer y nuestro pueblo podía 
sentirse muy orgulloso de unos músi-
cos entregados a este difícil arte de la 
música. Posiblemente no soy objetivo 
en mi valoración. Es lo mismo, solo 
puedo decir que es un orgullo y una 
gran satisfacción dirigir y trabajar con 
ellos. Todo lo que pueda decir es poco 
y prefiero dejarlo así. A todos muchísi-
mas gracias por vuestro trabajo y por 
vuestra entrega y sacrificio.

Pero las emociones no quedaban ahí. 
Los actos se trasladaban ahora a los sa-
lones de la Casa de León, en la calle del 
Pez, a unos pasos de la Iglesia. Pocos 
pasos, pero los suficientes para empa-
parnos un poco más. Daba igual. Javier 
Revilla nos esperaba para desglosar las 
bondades de la Semana Santa coyanti-
na, sus pasos, su historia y las tradicio-
nes.

Al día siguiente, y después de una no-
che muy corta, con un buen desayuno 
en el cuerpo nos fuimos para La Esfera. 
Un bonito edificio en el que la Banda 
de la Escuela de Música de Alcobendas 
nos esperaba. En esa mañana, ya con un 
poco de sol y de nuevo con coyantinos 

observándonos y apoyándonos, nos 
enfrentamos a otro concierto. El cam-
bio de registro era radical. Las marchas 
procesionales daban paso a obras como 
African Symphony o Disney fantasie. 
De nuevo el trabajo previo había dado 
sus frutos y la Banda volvió a lucir con 
su esplendor, destacando tanto como 
conjunto como los diferentes solistas, 
que con gran dominio de sus respecti-
vos instrumentos demostraron su bue-
na técnica y calidad musical. De nuevo 
todo perfecto. 

Cerramos el concierto con las dos ban-
das en el escenario y la interpretación 
del pasodoble Nerva, que tuve el pla-
cer de dirigir a los más de cien músicos 
que allí nos encontrábamos; y Queen 
in concert que dirigió mi colega Juan 
Carbonell. 

Tras las despedidas y fotos de recuer-
do solo quedaba en el guión degustar 
una exquisita paella que nuestro com-
pañero Angel había organizado en el 
hotel. Con un ambiente extraordinario, 
la banda dio por finalizada nuestra sa-
lida a Madrid y emprendimos nuestro 
regreso al pueblo.

La Banda de Música de Valencia de 
Don Juan quiere agradecer en primer 
lugar al Ayuntamiento el apoyo que 
nos brinda, tanto en actividades como 
la que acabamos de llevar a cabo en 
Madrid, como en el mantenimiento 
de los instrumentos, equipación e 
instalaciones que precisa la Banda. 
En el pasado mes de noviembre pu-
dimos estrenar las nuevas parkas con 
las que afrontar los rigores del largo 

invierno y desde primeros de año la 
banda cuenta en su aula de ensayo 
con un aparato, muy demandado, de 
refrigeración. Ello nos permitirá ha-
cer los ensayos durante el verano en 
un ambiente mucho más confortable. 
Pero si el Ayuntamiento nos apoya y 
ayuda, debo de agradecer y destacar 
también muy especialmente la ayu-
da que representa el donativo que se 
obtiene con la venta de la lotería de 
Navidad. Gracias a esa colaboración 
la Banda de Música ha podido adqui-
rir un nuevo instrumento. Una Lira, 
instrumento de láminas, de la familia 
de los xilófonos, que nos permitirá 
afrontar las exigencias de las parti-
turas que actualmente estudiamos. 
La compra de nuevos uniformes para 
los nuevos componentes de la banda; 
la reparación de algún instrumento y 
la compra de diverso material es el 
destino de ese donativo con el que 
nuestros vecinos y visitantes contri-
buyen al comprar nuestra lotería. A 
todos muchísimas gracias. Por último, 
agradecer a Tierra de León y a Quesos 
Marsan su contribución en la degus-
tación que tuvo lugar en la Casa de 
León; a la Escuela de Música de Alco-
bendas y a su director Juan Carbonell 
por las atenciones recibidas, por últi-
mo, y muy especialmente, a Ángel Or-
tega Prada por su excepcional trabajo 
en la organización y coordinación del 
viaje a Madrid. 

Nos vemos de nuevo en la Semana San-
ta Coyantina. A todos muchas gracias

José Ramón Prieto Sáenz de Miera
Director Banda de Música
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Día 13 de abril: Domingo de Ramos

11,30 horas. Bendición y Procesión de Ramos. 
Iglesia Nuestra Señora Castillo Viejo.

Día 17 de abril: Jueves Santo

20,00 horas. Concierto de la Pasión a cargo de la 
Banda de Música de Valencia de Don Juan. Casa 
de Cultura.

Día 18 de abril: Viernes Santo

11,00 horas. Procesión de Encuentro. Salidas: 
Iglesia Parroquial de San Pedro/Iglesia Nuestra 
Señora Castillo Viejo . Encuentro: Plaza Sta. Ma-
ría. 11,30 horas. Vía Crucis (Plaza Sto. Domingo).

20,00 horas. Procesión del Sto. Entierro. Iglesia 
Parroquial de San Pedro.

Día 19 de abril: Sábado Santo

19,30 horas. Procesión de la Soledad. Iglesia Pa-
rroquial de San Pedro.

Día 20 de abril: Domingo de Resurrección

11,00 horas. Procesión de Resurrección. Salidas: 
Iglesia Nuestra Señora Castillo Viejo/ Calle San 
Millán . Encuentro: Plaza Mayor.

PROGRAMA DE LA 
SEMANA SANTA 2014

“COYANZA INTEGRA III” DA PASO A “COYANZA INTEGRA IV”
El 3 de enero, el salón de plenos del 
Ayuntamiento de Valencia de Don 
Juan acogió la clausura del Programa 
Dual de Formación y Empleo “Coyanza 
Integra III” y la inauguración del Pro-
grama Dual de Formación y Empleo 
“Coyanza Integra IV”. En el acto estu-
vieron presentes el alcalde coyantino, 
Juan Martínez Majo, el delegado terri-
torial de León de la Junta de Castilla 
y León, Guillermo García Martín, el 
gerente territorial en León del Servi-
cio Público de Empleo de la Junta de 
Castilla y León, Francisco Javier Otazu, 
así como la concejala de Formación y 
Empleo, Mª Donata Álvarez de la Var-
ga y el concejal de Medio Ambiente, 
José Jiménez Martínez, acompañados 
por gran parte de la corporación mu-
nicipal.

“Coyanza Integra III” comenzó el pasa-
do 1 de abril de 2013 con la especiali-
dad de Auxiliar de Ayuda a Domicilio, 
con una duración de nueve meses en 
los que los trabajadores han alternado 
la formación técnica con el trabajo en 
domicilios de la localidad coyantina, 
con lo que se ha prestado un servicio 
de gran demanda social a la vez que se 
han formado a personas que se encon-
traban en situación de desempleo.

Igualmente se está desarrollando el 
proyecto de “Coyanza Integra IV”, que 
dio inicio el pasado 1 de diciembre 
pero con una especialidad distinta, la 
de Jardinería. Durante los nueve me-
ses que durará este Programa Dual de 
Formación y Empleo, se adecuará el 
paseo de la vía verde, se producirán 

plantas en el vivero y se mantendrán 
los jardines municipales.

En ambos programas participan ocho 
trabajadores y a la finalización del pro-
yecto reciben un Certificado de Profe-
sionalidad, que es una de las tres for-
mas de obtener una formación técnica 
profesional, como lo han sido hasta 
ahora los Grados Universitarios o la 
Formación Profesional.

Estos programas están gestionados 
por el Servicio Público de Empleo de la 
Junta de Castilla y León y promovidos 
por el Ayuntamiento de Valencia de 
Don Juan con el objeto de favorecer la 
inserción laboral de personas trabaja-
doras desempleadas de 25 o más años, 
a través de la realización de trabajos 
que permitan adquirir formación y ex-
periencia profesional en un entorno 
real.

Desde el año 2006, la media de in-
serción por cuenta ajena en estos 
programas ha sido del 75%. En el 
último programa, finalizado en abril 
de 2012, ha sido del 50% y además 
se creó una Comunidad de Bienes por 
parte de dos participantes, que a su 
vez han insertado a otra participan-
te en su empresa como trabajadora 
por cuenta ajena. Por el momento, 
“Coyanza Integra III” cuenta con una 
persona colocada en la especialidad 
del programa.

En su intervención, Juan M. Majo, 
puso de manifiesto la constante 
preocupación del Ayuntamiento por 
las personas en situación de des-
empleo, por lo que el consistorio 
solicita estos programas en todas 
sus convocatorias como una forma 
de mejorar el fomento del empleo 
en la localidad. Asimismo, dio las 
gracias a la Junta de Castilla y León, 
que aporta algo más de 150.000 
euros y a los monitores y monitoras 
que hacen posible que los talleres 
funcionen.

Por su parte, Guillermo García Mar-
tín, se dirigió a los participantes en 
los programas y les mostró su de-
seo de que encuentren trabajo, ex-
plicando que lo más importante es 
la actitud positiva y activa que han 
adoptado adquiriendo un “plus” 
de formación, ya que “esa actitud 
positiva trasciende tanto a nivel 
personal como a nivel familiar y 
social”.
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ANTONIO SILVÁN VISITA VALENCIA DE DON JUAN CON 
MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LOS BOSQUES
El 21 de marzo, el consejero de Fomen-
to y Medio Ambiente, Antonio Silván, 
visitó en Valencia de Don Juan una 
plantación de chopos para la produc-
ción de madera y la fábrica de madera 
Garnica Plywood, acompañado por el 
alcalde coyantino, Juan M. Majo, el de-
legado territorial de León de la Junta 
de Castilla y León, Guillermo García y 
el presidente de Garnica Plywood, Pe-
dro Garnica, con motivo del Día Inter-
nacional de los Bosques.

El sector forestal en Castilla y León 
emplea a más de 16.000 personas y 
mueve más de 670 millones de euros, 
lo que supone el 10% de la producción 
agraria, y eso es “es sinónimo de desa-
rrollo rural” según afirmó Silván.

El consejero destacó la importancia 
de este sector en Castilla y León y ex-
plicó que recientemente se ha puesto 
en marcha el Plan de Movilización de 
Recursos Forestales, que pretende 
consolidar la producción, el empleo y 
la calidad en el mundo rural. Además, 
recordó que Castilla y León es la prime-
ra comunidad en producción de chopo 
con 75.000 hectáreas, el 65% de la su-

perficie total de choperas de España.

Además de las choperas situadas jun-
to al margen del río Esla, a la altura del 
polideportivo municipal de Valencia 
de Don Juan, Antonio Silván también 
visitó la fábrica de contrachapados 
Garnica Plywood de la mano de Pedro 
Garnica.

La factoría instalará una nueva prensa 
que, según palabras de su presidente 
“será la más grande de Europa”, lo que 
permitirá aumentar su plantilla con 50 
nuevos puestos de trabajo, pasando 
de los 156 actuales a los 200 entre 
este y el próximo año. Esta instalación 
permitirá fabricar más productos y 
completar el proceso, “toda la made-
ra que entre en la fábrica saldrá total-
mente elaborada” y afirmó que “esta-
mos en el área de mayor producción 
de chopo y de más calidad de Europa 
por las condiciones atmosféricas y 
ambientales”.

Actualmente, la empresa utiliza entre 
el 70% y el 80% de todo el chopo que 
se produce en Castilla y León. “Ahora 
nos hace falta que se produzca más 

para seguir creciendo” señaló el presi-
dente, quien explicó las bondades de 
este árbol.

Aseguró que el chopo es el árbol que 
más beneficios económicos genera 
con sólo el 2% de la masa forestal de 
la comunidad autónoma. Sin embargo, 
de la madera que se corta el chopo re-
presenta el 25% y a nivel económico 
asciende hasta el 50%. Desde el pun-
to de vista ecológico también tiene 
gran importancia, ya que una hectárea 

de chopo, por su rápido crecimiento, 
depura 10.000 kilos de CO2 al año. 
Además limpia las aguas de los ríos 
de fitosanitarios y abonos químicos y 
evita el corrimiento de tierras en las 
riberos en épocas de crecidas.

Finalmente, manifestó que el creci-
miento de la empresa y del empleo en 
Valencia de Don Juan depende direc-
tamente del aumento de las planta-
ciones de chopo, ya que es la principal 
materia prima de la zona.

MEDIO AMBIENTE

EL CLUB BÁDMINTON PALENCIA CAMPEÓN DE CASTILLA Y 
LEÓN DE CLUBES EN VALENCIA DE DON JUAN
El 2 de febrero, Valencia de Don Juan 
acogió el Campeonato de Clubes de 
Bádminton de Castilla y León, que reto-
mó su andadura después de varias tem-
poradas sin celebrarse. El Campeonato 
contó con la participación de seis clu-
bes que ofrecieron un gran espectáculo 
lleno de emoción hasta el final. El Club 
de Bádminton Palencia se hizo con el 
triunfo tras permanecer invicto durante 
toda la jornada.

En la primera fase de grupos venció a 
Tudela por un contundente 7-0 y a la 
Universidad de Valladolid por un ajus-
tado 4-3. En el cruce de semifinales se 
enfrentó y venció al Politécnico de León 
con otro 7-0. La gran final la disputó con-
tra la Universidad de Valladolid, siendo 
el mismo partido de individual masculi-
no en ambas fases el que decantó la vic-
toria para el equipo palentino. 

Por otro lado, en el otro grupo, el Club 
Bádminton Soria venció al Politécnico 
de León y al Club Bádminton Burgos, 

cruzándose en semifinales con la Uni-
versidad de Valladolid, donde perdió. 
Finalmente se llevó el tercer puesto des-
pués de vencer al Politécnico de León en 
la final de consolación por un 2-5.

Los puestos cinco y seis fueron dispu-
tados por el CD B Tudela y CDB Burgos, 
siendo para los burgaleses el quinto 
puesto después de una gran confron-
tación con Tudela, que perdieron por 
un muy ajustado 4-3 y que mantuvo la 
emoción hasta el final.

La entrega de premios corrió a cargo del 
alcalde coyantino, Juan Martínez Majo, 
y del concejal de Deportes, Alejandro 
Prieto Pérez presentes en el evento.

Cuadro de Honor
1º. CDB Palencia
2º. CD Universidad de Valladolid
3º CDB Soria
4º. CD Politécnico de León
5º. CDB Burgos
6º. CDB Tudela

HAZAÑA DEPORTIVA COYANTINA

El 25 de marzo llegaba el partido más 
esperado de la Regional Cadete, que 
enfrentaba en el Pabellón Lalo García 
de Valladolid, al primero y segundo 
de la categoría, poniendo en juego sus 
oportunidades para alzarse con el títu-
lo al final de la temporada.

El Coyanza marcó su primer gol a los 33 
segundos del comienzo del partido y do-
minó con claridad en todo momento, lle-
gando al descanso con un rotundo 3 a 0.

El cuarto gol llegó cuando transcurrían 
los primeros instantes de la segunda 
parte en la que no bajó el ritmo del 
partido pero el cansancio de ambos 
equipos se hacía notar. Finalmente el 
Coyanza sentenció el partido con un 
gol más ante un Valladolid que en nin-
gún momento se rindió, ni tiró la toalla.

Más de 100 personas acompañaron 
al equipo en esta hazaña históri-

ca, en la que David venció a Goliat. 
Además del autobús puesto por el 
Ayuntamiento muchas personas se 
desplazaron en coches además de 
coyantinos y gentes de la zona re-
sidentes en Valladolid que lograron 
que el pabellón vibrara al grito de 
“Coyanza”.

Felicidades a todos los jugadores, en-
trenador, equipo técnico y ayudantes 
por su magnífica labor y buen hacer 
que está haciendo que nuestra ciudad 
suene, indudablemente, como la me-
jor del futbol sala cadete de Castilla y 
León a falta de conseguir el definitivo 
punto para poder alzarse con el título 
de liga.

El 12 de abril el Coyanza juega el úl-
timo partido de la liga con La Bañeza 
en nuestro pabellón. Os esperamos a 
todos para felicitar a nuestros campeo-
nes como se merecen.

DEPORTES
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Lugar y fecha de nacimiento. Y lugar 
de residencia.
En Valencia de Don Juan (León), el 
25/12/1985. Aunque actualmente vivo 
en Madrid por estudios y motivos de-
portivos.

¿Estudias, trabajas?
Actualmente estudio INEF aunque an-
tes cursé Filología Inglesa. En cuanto a 
lo del trabajo puedo decir que el rugby 
es mi ocupación por el número de ho-
ras que le dedico.

¿Por qué el rugby y cómo fue tu primer 
contacto con este deporte minoritario 
en España?
Siempre me había sentido atraída por 
los deportes de contacto pero nunca 
me había animado a practicarlos. Los 
veía en televisión y no fue hasta mi 
etapa universitaria en León cuando oí 
hablar del equipo femenino de la Uni-
versidad de León (ULE). Así comenzó 
todo.

Háblame un poco de tu trayectoria en 
el rugby ¿Cómo te iniciaste?
Como he dicho anteriormente mientras 
estudiaba Filología Inglesa me cambié 
de piso y tuve la suerte de que una de 
mis nuevas compañeras estudiaba INEF 
y jugaba en el equipo. Nada más lle-
gar a casa, Laura empezó a hablarme 
sobre lo que significaba el rugby para 
ella y que tenía que probar. No hizo fal-
ta más, al día siguiente recuerdo que 
había entrenamiento y fui con ella, no 
sólo fue por los valores del rugby, sino 
también por lo que me aportaban mis 
compañeras y entrenadores. Nunca me 
había sentido tan arropada con gente 
que acababa de conocer. Entré a formar 
parte de mi segunda familia. Desde en-
tonces sigo entrenando y en gran par-
te por todo lo que me enseñaron en el 
equipo de la ULE.

¿Dónde has jugado?
He jugado en dos equipos. Con la ULE 
cuatro años durante mi etapa en León 
y ahora estoy en el Club de Rugby Ma-
jadahonda, estoy en mi tercera tempo-
rada.

¿Cuándo debutaste con la selección?
En rugby hay 2 modalidades: Seven y 
XV. Con el Seven llegué a la selección 
de la mano de José Antonio Barrio y 
Alberto Socias en el 2010 y debuté en 
el Mundial Universitario de Oporto en 
julio de ese mismo año aunque ya ha-
bía jugado torneos internacionales en 
Francia, Inglaterra y Amsterdam pero 

que no eran oficiales. Y en el XV me 
llamaron por primera vez en el 2011 
con España A, la categoría inferior. Pero 
no ha sido hasta el Diciembre pasado 
(2012) cuando jugué el primer partido 
oficial de la mano de la seleccionadora 
Inés Etxeguibel y la entrenadora Bea-
triz Muriel. Fue un Test Match ante Ita-
lia en Roma.

¿Qué torneos importantes has dispu-
tado?
Mundial universitario de Oporto, Mun-
dial Universitario de Brive, IRB World 
series Dubai 2011, IRB World Series 
Hong Kong, IRB World series Amster-
dam, Europeo de VII Brive y Marbella, 
Europeo de XV y clasificatorio para el 
mundial 2014, Mundial Moscú 2013, y 
diferentes torneos internacionales en 
Londres, París, Bath, Roma... y test mat-
chs.

Cuéntame qué competiciones has te-
nido y tienes este año:
Este año es muy largo, tenemos que 
compaginar el trabajo con el Club tan-
to a nivel de liga regional como de liga 
nacional y las concentraciones de la 
selección para afrontar las World series 
de Seven (es un circuito, como una liga 
a nivel mundial con 5 sedes en Dubai, 
USA, Brasil, China y Amsterdam) es la 
primera vez que se hace a nivel femeni-
no. Todo esto sin dejar de lado el cam-
peonato de España autonómico y la 
gira de de la selección de XV con la que 
afrontaremos diferentes partidos pre-
paratorios para el MUNDIAL de 2014 
de agosto en París, al que acudiremos. 
A parte de esto también tendremos el 
europeo de VII y torneos y partidos in-
ternacionales todos preparatorios.
Como hemos estado hablando los jue-
gos olímpicos de Rio 2016 también 
será un reto importante pero primero 
hay que subir peldaño a peldaño la es-
calera que la vida de un deportista es 
dura.

Cuéntame a grandes rasgos cómo es 
un día normal en tu vida
Un día normal para mí consiste en 
levantarme bien prontito a eso de 
las 6:30, asisto a clase, en mitad de 
la mañana dejo la universidad para 
entrenar durante dos horas o dos ho-
ras y media y después vuelvo a cla-
se. Como, duermo una breve siesta, 
estudio un poco y de nuevo a entre-
nar. Luego ya regreso a casa lista para 
hacerme la cena, mirar algún deber 
que me quede pendiente y a la cama 
pasada ya la medianoche. Sé que es 

muy rutinario pero me encanta, hago 
lo que me gusta.
Haciendo cálculos dedico entre 35-40 
horas a la semana a entrenar por eso 
dije anteriormente que este es mi tra-
bajo. Entre esto y estudiar el tiempo 
libre no es mucho.

Dime cuáles son tus hobbies, aparte 
del rugby.
Aunque parezca mentira mis hobbies 
aparte del rugby son, el deporte, los 
amigos y leer. Me encanta salir a correr 
en mi tiempo libre o coger la bici sobre 
todo cuando lo hago por la naturaleza, 
en Madrid no es como aquí en Coyanza 
que en un momento estoy corriendo 
por el cachón, o el pico de la isla, la vía 
verde.... Allí me tengo que conformar 
con la Casa de Campo. También me en-
canta disfrutar de mis amigos tomando 
algo mientras vemos algún partido de 
lo que sea, rugby, fútbol, balonmano...

¿Cuánto vienes por Valencia de Don 
Juan?
Menos de lo que yo quisiera y quisieran 
mis padres je, je. Durante el año tengo 
partidos todos los fines de semana y 
los puentes y vacaciones me concen-
tran con la española. Pero siempre que 
puedo hago una escapadita. Necesito a 
mi familia y mi pueblo, mis paisanos.
Explica un poco las dificultades econó-
micas que implica practicar este depor-
te y si quieres hacer alguna petición a 
las administraciones públicas para que 
os apoyen más.
El rugby es un deporte minoritario en 
España y si encima hablamos de chicas 
la cosa es aún peor, cuenta con menos 
reconocimiento y apoyo. Es una pena 

que con el palmarés que tiene la selec-
ción femenina y todos los logros que 
estamos consiguiendo a nivel mundial 
tengamos tan pocas ayudas econó-
micas. Yo me fui a Madrid para poder 
jugar al Rugby y me está costando di-
nero, no sólo el vivir allí sino también 
el jugar con mi club, la ficha, despla-
zamientos, ropa.... Cualquier ayuda 
que nos aporten se agradece ya sea a 
nivel individual o colectivo. Nos esta-
mos planteando incluso la posibilidad 
de buscar algún tipo de sponsor indi-
vidual aunque sea para conseguir algo 
de ropa para entrenar y a cambio llevar 
publicidad. Como ya he mencionado 
anteriormente con el tiempo que le 
dedico al deporte y el estudio, es im-
posible compaginarlo con trabajo y las 
dietas que nos aporta la federación no 
es suficiente para vivir de ello. Menos 
mal que tengo un colchón salvavidas, 
Jesús y Charo mis padres, sin ellos esto 
no sería posible. Les debo mucho, pero 
un deportista no puede estar depen-
diendo de sus padres y menos si estoy 
llevando el nombre de mi pueblo por 
todo el mundo.

Alguna cosa más que tú quieras con-
tar….
Como jugadora soy 2 veces subcam-
peona y 3 veces medalla de bronce en 
el campeonato de España Universitario. 
Campeona de la liga con Majadahonda, 
Campeona y 2 veces subcampeona de 
España por autonomías. Campeona del 
Mundo Universitario en Oporto, cuarta 
del mundo en el último mundial cele-
brado el pasado junio en Rusia, 3 veces 
campeona de plata en las IRB de Dubai, 
Hong Kong y Brasil, terceras en el eu-
ropeo de seven de Marbella y Brive, 
campeonas del europeo y clasificatorio 
del mundial 2014 celebrado en Ma-
drid. Aparte de todo esto he acudido a 
numerosos torneos internacionales en 
Inglaterra, Holanda, Italia…
Y como entrenadora, el año he queda-
do medalla de bronce en el campeona-
to de España Universitario con la uni-
versidad politécnica de Madrid, dentro 
de unos días volveré a acudir con mis 
chicas a Sevilla para jugar de nuevo el 
Campeonato de España a ver qué resul-
tado obtenemos.
Lo mejor de todo que acabamos de em-
pezar, vamos a por todas y todavía nos 
quedan muchas cosas por delante en-
tre ellas el clasificatorio para los juegos 
olímpicos de Rio de Janeiro el próximo 
año.

GRACIAS!!!!!!

CONOCIENDO UN POCO MÁS A LA COYANTINA MARÍA CASADO
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A Mª PAZ PARAMIO

A LAS 5 DE LA TARDE
Todo empezaba a las 5 de la tarde, 
como si se tratara de una hora taurina.

Cualquier viandante que a partir de 
esa hora, y hasta la hora de la cena, se 
aproximase a la calle José Antonio, an-
tigua calle de la Pelota, y hoy, Virgen 
del Castillo, podría encontrarse con 
sensaciones, cuanto menos, contradic-
torias. Por un lado, escucharía algunas 
notas musicales, que bien cantadas al 
solfeo (hoy tendríamos que llamarle 
lenguaje musical) o bien interpretadas 
al piano por los brillantes alumnos de 
cursos superiores, parecería que esta-
ba aproximándose a la gloria. Pero por 
otro lado, si el que se encontraba en 
ese momento en la habitación izquier-
da del número 12 que daba a la calle, 
era un alumno o alumna primerizo, y 

su equivocación consistía en confun-
dir cualquier nota con la fatídica nota 
“mi”, aunque fueran sus más allegadas 
“re” o “fa”, ya podía encomendarse al 
dicho de “tierra, trágame”, sobre todo 
si era ya su tercera o cuarta equivoca-
ción, porque el grito famoso de “cómo 
que mi, mierdaaaa…” estaba a punto 
de caer. Eso si no iba unido a algún pe-
queño tirón de pelo, para lo cual, algún 
avispado niño, hoy aquí, entre los pre-
sentes, ya se encargaba de decir a su 
madre, que le cortara el pelo lo más a 
ras posible, por si llegaban los tirones 
de Pacita.

Si hoy en día, a mí, o a cualquier otro 
enseñante, se nos ocurriera utilizar 
tan contundente método, estoy seguro 
que la fila de padres que tendríamos a 

la puerta de Jefatura de Estudios daría 
dos vueltas a la manzana. Pero eran los 
tiempos que eran, y ese método, al me-
nos, en esa época, dio su resultado, y 
todos los que llegamos a los cursos su-
periores, íbamos a examinarnos al con-
servatorio de León con la cabeza muy 
alta, porque, una vez pasados nuestros 
“tragos”, sabíamos que el resultado 
iba a ser lo más positivo y gratificante 
posible, notables y sobresalientes, ga-
nándose Pacita un prestigio fundado y 
merecido entre los círculos musicales 
de toda la provincia.

Y ese germen, prendió también entre 
la Banda de Música, formando musi-
calmente a muchos educandos, que ya 
sólo tendrían que ir a la banda a apren-
der a tocar un instrumento, porque lo 

que es en solfeo, perdón, en lenguaje 
musical, iban, como se dice ahora, “so-
bradamente preparados”.

Gracias, Pacita, por habernos metido la 
música entre las venas, y habernos he-
cho comprender la grandeza de la mis-
ma en toda su dimensión.

Gracias, mamá, por haberme transmiti-
do y contagiado toda tu pasión por ella, 
pasión que yo intento transmitir allá 
donde llevo la música.

Un beso muy fuerte de tu hijo Delfín, 
y muchísimas felicidades por este tan 
merecido homenaje.

Delfín del Río Paramio.

Adolfo Suárez González, presiden-
te de España entre 1976 y 1981, ha 
muerto a los 81 años de edad. Des-
de 2003, estaba retirado de la vida 
pública debido a su enfermedad de-
generativa, sin embargo, su figura y 
su legado siempre perdurarán en mí 
memoria. Desde este rincón de Esla, 
muchas veces le he recordado, la últi-
ma fue en Agosto pasado con motivo 
de su 81 cumpleaños. Por su fami-
lia sabía que su salud seguía dete-
riorándose. Adolfo Suárez se marcha 
en silencio, sin poder decir la última 
palabra. Se va con la elegancia que le 
caracterizaba. Y con él se nos ha ido 
a muchos un gran referente político. 
Adolfo siempre se movió por motivos 
de honor. Y cuando tuvo que elegir 
entre la libertad o la vida, eligió la li-
bertad. Sentado en su asiento el 23-F, 
se levantó cuando agredían a Gutié-
rrez Mellado. Se puso de pie porque, 
como él dijo: “No quería que España 
me viese tumbado, con miedo”. Esa 
tarde Suárez dignificó al Estado, a la 
Nación y salvó el honor de todos los 
españoles. Hoy no voy a hablar de sus 
enemigos, pero me cabrea que los 
que le negaron en vida su valor, se 
lo concedan ahora en el momento de 
su fallecimiento. Sin embargo, nadie 
hallará en las hemerotecas una sola 
palabra suya de queja, nunca agredió 
verbalmente a los que le ofendieron 
de un modo u otro, no se recuerda en 
él una expresión de rencor frente a 
sus adversarios. Es triste que sus de-
tractores salgan ahora a reconocer su 
enorme labor. Miles de opiniones se 
han entremezclado estos días. Pero 
no hay juez más justo que la memo-
ria. La vida siempre da dos opciones: 
la cómoda y la difícil. Suárez eligió la 
difícil. La política. Yo me quedo con 
el Adolfo sin poder, con el duque leal, 

con el marido y padre ejemplar, con el 
español orgulloso, con el jefe de una 
familia que puede sentirse honrada 
por quien ahora se les escapa. No to-
dos los que se van para siempre, son 
buena Historia de España.

Sí, Suárez fue un ejemplo en su vida, 
política y humana. Hoy deberíamos 
tenerlo por un símbolo de futuro, de-
beríamos tomarlo como la base de 
un nuevo regeneracionismo político, 
basado en todo aquello que él tanto 
practicó: la ética personal y política, 
una honradez a prueba de todo, un 
interés por los ciudadanos, su país, la 
Nación y España por encima de cual-
quier otra cosa y, desde luego, más 
allá de partidismos, incluso los pro-
pios. Debió sentir una gran amargura 
en su retirada, pero pasará a la His-
toria de España por su enorme apor-
tación a la democracia. Adolfo Suárez 
fue uno de esos hombres que pueden 
mirarse al espejo de la historia y en-
contrarse con los más grandes. Lucas 
se lo reconoció con la más alta dis-
tinción de Castilla y León: la medalla 
de Oro. Todo el aprecio y afecto a su 
familia que ha tenido que pasar muy 
duros tragos. Tuvo que enfrentarse a 
las consecuencias de una cierta inge-
nuidad, que era la propia de aquellos 
años. Todo eso puede servir de mo-
raleja –siniestra- para quienes lo re-
cordamos con demasiado cariñó. He 
llegado a pensar que Adolfo Suárez 
perdió la memoria cuando descubrió 
que España estaba llena de sombras. 
Valentía, honradez, ilusión, carisma, 
dignidad, fortaleza, confianza, bon-
dad y “guapo”, era el ambiente en la 
calle. Hasta cinco kilómetros de cola 
formaron los ciudadanos para despe-
dir al presidente del “Habla pueblo, 
habla”. ¿Por qué estaban allí, y qué 

era para ellos Suárez? ¿Cómo es que, 
después de tantos años en el olvido 
y en el silencio, el mismo pueblo que 
negó sus votos a Suárez venía ahora 
a llorarle? Porque “con Suárez se vi-
vía mejor”, decían. Porque en la Es-
paña de nuestra juventud, teníamos 
ilusión, creíamos en la democracia y 
en las instituciones. Porque teníamos 
una España sin apenas droga, donde 
la escuela servía para algo, donde 
podías salir de noche, donde los va-
rones cedían el sitio en el autobús a 
las señoras. De una España que era la 
de Franco –oh, sí- y queríamos dejar 
de serlo, pero no para convertirse en 
esto de hoy. 

Todo el aprecio y afecto a su fami-
lia que ha tenido que pasar muy du-
ros tragos, ante la incomprensión de 
propios y ante los desmedidos ata-
ques de los supuestos adversarios. 
No soportaban ellos que un hombre 
procedente del régimen anterior les 
ganara dos elecciones democráti-
cas. El Rey supo elegir. Fue valiente 
encontrando al valiente. Entre los 

dos culminaron un casi 
imposible, la unión, la 
concordia, y la recon-
ciliación entre españo-
les. Como a la inmensa 
mayoría, la muerte de 
Adolfo Suárez me con-
mueve y me entristece, 
pero además, trae a mi 
memoria recuerdos im-
borrables derivados de 
mi vinculación a UCD y 
más tarde al CDS. Adol-
fo Suárez tuvo que em-
pezar políticamente de 
cero, como en su vida 
personal en la que tuvo 
que acarrear maletas. 

Por eso hoy, al despedirle para siem-
pre, la mejor manera de rendirle el 
gran homenaje, es proclamar los va-
lores que él defendió. Grabado en la 
piedra “La concordia fue posible” es 
el epitafio que resume para la pos-
teridad la vida y la obra política de 
Adolfo Suárez, cuyos restos descan-
san ya junto a los de su esposa en el 
claustro de la catedral de Ávila. Emo-
cionante todo, la rueda de prensa de 
Adolfo Suarez Illana para anunciar 
que a su padre le quedaban 48 horas 
de vida. Emocionante la capilla ar-
diente en el Congreso de los Diputa-
dos. Emocionante la salida del féretro 
del Congreso, y emocionantes casi to-
dos los escritos de opinión referidos 
a su persona, a su honestidad y a su 
coraje. 

Termino ya este recuerdo a Adolfo 
Suárez para que mis sentimientos no 
me desborden, enviando todo mi ca-
riño y mi sentido pésame a sus hijos y 
toda su familia. Descanse en paz. 

Fdo. Nazario Fernández Alonso

HOLA PUEBLO
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DESPEDIDA A ISOLINA, MI ABUELA
Isolina la heladera, la del kiosco. Todo 
el mundo la conocía, los del pueblo, 
los de la comarca y los veraneantes y a 
todos les regalaba su sonrisa envuelta 
en sus labios rojos.

Las abuelas son esos seres especiales 
que están para que nos den caprichos 
y nos consientan todo, para eso son 
las abuelas. Para darnos mimos en ex-
ceso y permitirnos nuestras más ini-
maginables ocurrencias. Pues así era 
mi abuela Isolina. Que voy a decir yo.

No se si por suerte o por desgracia, 
según como se mire, y yo que soy 
optimista y todo lo veo positivo, es-
toy seguro de que la vida me devol-
vió la oportunidad de poder hacer lo 

mismo con ella en sus últimos años. 
Ella se convirtió en niña y todos los 
demás en sus “abuelas”. Tristemente 
ella pasó a vivir una realidad distin-
ta, en su mundo ella fue feliz y yo y 
todos los que la rodeábamos quisi-
mos consentirla sus caprichos. Aún 
recuerdo cuando empezaba su en-
fermedad como me pedía que la lle-
vara a Gigosos de los Oteros, a ver el 
pueblo de sus abuelos. Que la lleva-
ra de paseo al Parque de San Miguel, 
su barrio de niña. Que fuésemos aquí 
o allí… y como a mí no me costaba 
ningún trabajo pues la llevaba. Esa 
fue mi forma de devolverle todo el 
amor que ella me dio siempre y que 
yo pude darle cuando ella más lo ne-
cesitó.

Toda la familia sufrimos mucho al ver-
la con nosotros pero a la vez tan au-
sente. Por suerte siempre tuvimos pa-
labras bonitas y de ánimo de todos los 
amigos y de todos los que la conocían. 
Eso ayuda mucho en este tipo de en-
fermedades.

El día de su despedida todos la recor-
daban:

“Cuántas chuches me compre yo en el 
kiosco de Isolina”.

“Cuántos helados me vendió a mi Iso-
lina”.

“Siempre la recuerdo con los labios 
pintados de rojo”.

“Cuánto me acuerdo de las tardes que 
pasó con mi madre cuando estaba ma-
lita”.

Estas y mil frases más se repitie-
ron constantemente, todo el mundo 
tuvo palabras de cariño para recor-
darla.

Mi abuela Isolina, siempre alegre, 
sonriéndole a todo el mundo, de-
trás del mostrador de la tienda o del 
puesto de los helados, con sus labios 
rojos y sus pendientes “de los que 
cuelgan un poco”, como ella siem-
pre decía. Así recordaré siempre a mi 
abuela.

Ángel Robles del Castillo

SOLIDARIDAD, hermosa palabra que 
resume la grandeza de corazón de la 
persona, el compromiso individual con 
el resto de la sociedad, aquel senti-
miento necesario para mantener las 
relaciones personales en el día a día. 
La Solidaridad nos mantiene unidos en 
todo momento, sobre todo en aquellas 
situaciones difíciles de las que no es 
fácil salir.

Una sociedad que tenga la Solidaridad 
en un lugar preeminente en su escala 
de valores, es una sociedad viva, sana, 
responsable y exigente con sus diri-
gentes a la hora de priorizar las accio-
nes para con sus gobernados, teniendo 
siempre presentes a los más débiles.

Decía Séneca hace 21 siglos que no 
hay bien alguno que nos deleite sino lo 
compartimos.

He querido hacer esta introducción 
para mostrar las virtudes que adornan 
al pueblo coyantino puestas de mani-
fiesto en la respuesta dada a la llamada 
que, con motivo de la celebración del 
“I Certamen Solidario Coyantino”, se 
hizo el pasado día 14 de Diciembre de 
2013.

Cuando los jóvenes de la banda de 
CC. y TT. “La Soledad” propusieron a 
la Cofradía Nuestra Señora de los Do-
lores y Soledad la organización de un 
Acto donde se pusiese de manifiesto 
el compromiso de la sociedad coyan-
tina con sus hermanos más necesita-
dos, aceptamos el reto y nos pusimos 
manos a la obra. La idea fue muy bien 
aceptada por el Excmo. Ayuntamien-
to de Valencia de Don Juan (León) a 
través de su Concejala de Servicios 
Sociales y Bienestar Social, Donata Al-
varez de la Varga (Doni) quien hizo un 

trabajo arduo y generoso, y que quiero 
resaltar con letras de oro en este es-
crito. Como beneficiario del buen fin 
que nos proponíamos pensamos en 
la Asociación ACOVOL, de Valencia de 
Don Juan, que acepta la proposición y 
pone todos sus medios a nuestra dis-
posición para colaborar en el logro de 
la meta propuesta.

Ya con todas las piezas encajadas, el 
día 14 de Diciembre pasado, celebra-
mos en el Salón de Actos de la Casa 
de la Cultura de Valencia de Don Juan 
un brillante Acto que tuvo como slo-
gan “Lo importante en la vida es el 
otro”.

El evento consistió en la actuación de 5 
bandas de CC y TT de diferentes luga-
res geográficos, y la entrada al mismo 
fue la entrega de 1Kg. de alimentos no 
perecederos.

Se abrió el Acto con la presencia en 
el escenario de los Estandartes de las 
Bandas participantes y los represen-
tantes de las tres Instituciones implica-
das (Ayuntamiento, Cofradía Ntra. Sra. 
De los Dolores y Soledad y ACOVOL).

Se da lectura por Rocío Gutiérrez, 
miembro de la banda La Soledad, de 
un escrito que venía a ser el espíritu 
y compromiso social del Acto. El Sr. 
Alcalde, D. Juan Martínez Majo, así 
como el Abad de la Cofradía Ntra. Sra. 
De los Dolores y Soledad, pusieron de 
manifiesto la importancia de la cele-
bración de actos de este tipo por lo 
que supone movilizar a la Sociedad 
para la toma de conciencia ante cual-
quier necesidad, y agradecen la res-
puesta dada a la llamada solidaria. A 
continuación, Pilar Costilla en repre-
sentación de ACOVOL, hizo un recorri-

do por la corta y fructífera historia de 
la Asociación.

Especialmente vibrante fue la actua-
ción de las bandas de CC y TT que con 
gran profesionalidad y buen hacer hi-
cieron las delicias del público asisten-
te.

Una vez finalizada la actuación de las 
bandas y después de unas palabras de 
agradecimiento dirigidas a los presen-
tes por la Presidenta de ACOVOL,. María 
Jesús, se procedió a la entrega de una 
réplica del Castillo de Coyanza a los Di-
rectores de las Bandas por parte de las 
Autoridades Municipales.

Se cierra el Acto con la interpretación 
de la Marcha Real por la Banda de Cor-
netas y Tambores La Soledad, inspira-
dora del evento. 

Para terminar, resaltar el éxito de la 
convocatoria. El reto se cumplió con sa-
tisfacción ya que se recogieron más de 
una Tonelada (1.100,-Kgr.) de alimen-
tos. La SOLIDARIDAD Coyantina se ha-
bía puesto de manifiesto, una vez más.

GRACIAS COYANZA

NOTA ACLARATORIA:

“A DIOS LO QUE ES DE DIOS Y AL CESAR 
LO QUE ES DEL CESAR”

Espero que con este escrito quede rec-
tificada la información aparecida en el 
Diario de León del día 15-12-2013 y en 
el ESLA, núm. 348 de 2013, donde se 
atribuye la organización del Acto Solida-
rio a actores que nada tuvieron que ver.

Jesús Pedro Lorca López
Abad

SOLIDARIDAD COYANTINA
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TELÉFONOS DE INTERÉS
Teléfono de atención al ciudadano  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 00 01 

Oficinas generales . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .987 75 00 01/ 987 75 04 64
Of. Gen. Fax . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 22 13
Centro de Atención Social . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 24 95
Oficina Agente Desarrollo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 23 78
Cibercentro . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 24 22

Otros servicios
INEM . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 12 46
Centro de Salud . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 00 95
Escuela de Música . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 25 00
Bar Poliderportivo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 05 69
Juzgado de Paz . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 20 98
Tanatorio Municipal  . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 07 01
Colegio Bernardino Pérez . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 03 67
I.E.S. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 02 80
Urgencias . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 07 15
INSS . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 00 98
Correos y Telégrafos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 01 62
Guardia Civil . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 12 00
Farmacia García Ortiz . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 00 28
Farmacia Casado Aldariz . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 00 72
Guardia Civil . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 987 75 12 00 

Edita: Excmo. Ayuntamiento de Valencia de Don Juan
D.L.: LE-346_1982

JULIO CANEDA PÉREZ
JOSEFA JUNQUERA DEL RÍO
BRIGIDA CEPEDAL MARTÍNEZ
BASILIO ÁLVAREZ DEL POZO
JACINTO MARCOS ALONSO
ENRIQUE MARCOS GUZMÁN
AMALIA DE LA IGLESIA
EUTIQUIO REDONDO PÉREZ
ISMAEL GARCÍA FERNÁNDEZ
MÁXIMO VILLAN RODRÍGUEZ
JOSÉ ANTONIO MARTÍNEZ 
CADENAS
Mª SAGRARIO DEL RÍO URIBE
CÁNDIDO SALGADO AGUADO
Mª DEL CARMELO MERINO 
MERINO
DOMINGO MORÁN NAVA
EROTIDA CHAMORRO PRIETO
JOSÉ PÉREZ GUAYO

La familia de Isolina Liébana Miguelez 
agradece a todos la compañía y el áni-
mo que nos brindaron en su despedi-
da.

La familia de Feliciano Martínez Cas-
cón quiere agradecer a vecinos y ami-
gos las muestras de apoyo recibidas 
con motivo de su fallecimiento.

La familia de Crescencia Barrientos 
Garea (TENCI) quiere agradecer a tra-
vés de esta revista las muestras de 
condolencia recibidas con motivo de 
su fallecimiento.

La familia de María del Carmelo Meri-
no Merino quiere agradecer a vecinos 
y amigos las muestras de apoyo reci-
bidas con motivo de su fallecimiento.

DEFUNCIONES NOTA DE 
AGRADECIMIENTO

SÓLO PODEMOS DECIR ¡¡¡GRACIAS!!!
Me llamo Katya Morán Herrero y 
nací el pasado 22 de noviembre en 
Valencia de Don Juan, sí, habéis leí-
do bien, soy una auténtica coyanti-
na. Os voy a contar un poquitín el 
motivo por el cual soy coyantina y 
el por qué de este escrito.

Nací en el centro de salud de mi 
pueblo, hecho que hace algunos 
años era lo más normal pero que 
ahora ya no se estila tanto. El caso 
es que mis papás, notando que ya 
quedaba poco pero pensando que 
aún no había llegado el momento, 
se acercaron al centro de salud para 
preguntarle a nuestra matrona Ade-
la, y… ¡¡cuál fue su sorpresa cuando 
les dijeron que la cosa era inminen-
te!! No daba tiempo a que llegara 
la ambulancia así que rápidamen-
te todo se puso en marcha, había 
que acondicionar la consulta de la 
matrona, avisar a la pediatra y a su 
enfermera para que comprobasen 
que yo estaba bien cuando naciera, 
traer todo lo necesario… vamos, que 
en un plis plas había un montón de 
gente (yo oía mucho guirigay desde 
dentro, que parece que no, pero me 
estaba enterando de todo) prepa-
rando lo necesario para mi llegada.

Llegado el momento Adela estuvo 
genial, preocupándose por mi ma-
dre y por mí (cada poco yo la oía 
como decía que controlasen que 
yo estuviese bien) y dándole indi-
caciones a mi madre para que todo 
fuese perfecto y sobre todo muchos 
ánimos. Parecía que se acercaba el 
momento y así era porque poco des-
pués empecé a ver como luz y me 
entraron ganas de llorar, definitiva-
mente ya estaba fuera de la barri-

ga de mi mamá porque comencé a 
oír a todos mucho más claramente, 
había felicitaciones y estaban muy 
contentos porque tanto mi madre 
como yo estábamos bien, así que 
me pusieron un pañal, me dieron un 
chupete y me quedé muy tranqui-
lita acurrucada en los brazos de la 
pediatra, me quedé más a gustito… 
Por supuesto vi a mis papás por pri-
mera vez y también a mis abuelos y 
mi tío que estaban fuera esperando 
un poco nerviosos, fue muy emo-
cionante para mí. Después poco 
más puedo contar porque me quedé 
dormida mientras preparaban todo 
para llevarnos al hospital en la am-
bulancia.

El caso es que en el centro de salud 
todos se portaron genial, pero en 
especial recuerdo a las 4 personas 
que estuvieron allí en aquella sala 
en todo momento:

-Elena González, mi pediatra, que 
tanto calorcito me dio cuando me 
cogió en brazos.

-Araceli Fernández, enfermera de 
pediatría, que estaba un poco pre-
ocupada porque todo saliera bien 
y que estuvo muy pendiente junto 
con Elena de que yo estuviera bien.

-Carmen Barrios, enfermera que 
ayudó a todos los que necesitaban 
algo en aquel momento, ¡¡madre 
que de vueltas dio la pobre!!

-Adela González, la matrona que 
asistió el parto, gracias especial-
mente a ella porque afrontó la si-
tuación como toda una profesional 
y contribuyó de una manera muy es-

Miguel Mallada 
Martinez, nacido 
el 31 de julio de 
2013

pecial a que todo saliese estupen-
damente.

Y éste era el motivo por el que que-
ría que se publicase este escrito, 
porque a pesar de no tener todos 

los medios que hubiesen querido, 
en el centro de salud se portaron 
todos tan bien que mi familia y yo 
solo podemos decir:

¡¡¡GRACIAS!!!

JOSÉ PÉREZ GUAYO
El pasado 22 de marzo falleció José 
Pérez Guayo, quien fue el primer te-
niente alcalde del Ayuntamiento co-
yantino en 1979.

Desde estas páginas queremos hacer-
nos eco de su labor hacia los vecinos 
de Valencia de Don Juan y su comarca, 
agradeciéndole los servicios presta-
dos en sus años de vida pública.
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